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Материалы агентства

От Азербайджана требуют отметить запрет на въезд заместителя 
главреда «Эхо Москвы» Сергея Бунтмана
ИА     REX   публикует заявление общественного объединения Интеграция в Европейские Ценности о запрете МИД 
Азербайджана на въезд заместителя главного редактора радиостанции «Эхо Москвы» Сергея Бунтмана в Азербайджан.

В конце прошлого года Министерство Иностранных Дел Азербайджана ввело запрет на въезд заместителя главного 
редактора радиостанции «Эхо Москвы» Сергея Бунтмана в Азербайджан, в связи с его профессиональной журналистской 
деятельностью, и уже более года этот запрет не отменяется. Я, как председатель Общественного Объединения Интеграция 
в Европейские Ценности, правозащитник и социально активный гражданин, заявляю, что оцениваю это решение МИД как 
нарушение прав миллионов слушателей радиостанции «Эхо Москвы» на получение информации и нарушение прав более 
одного миллиона беженцев-азербайджанцев на свободу слова и свободное волеизъявление, и требую от власти 
Азербайджана отменить запрет МИД. 

Убедительно прошу всю мировую общественность во главе с США, Европейским Союзом и Россией максимально 
поддержать мой призыв.

 

Председатель ОО ИЕЦ, правозащитник Эльнур Сохраб оглы Меликов

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/articles/29613.html

Ждём Бунтмана в Азербайджане: правозащитник
Мы часто встречаемся с тем, как азербайджанское правительство для повышения своего имиджа с большой щедростью 
тратит ресурсы, как оно мобилизует представителей азербайджанских диаспор и дипломатов, проживающих за рубежом. 
Общественность зарубежных стран неоднозначно воспринимает действия нашего правительства, связанные 
со строительством парков, ремонтом музеев, встречаются даже те, кто резко критикует эти шаги. Я уверен, что нарушение 
прав простых граждан Азербайджана госчиновниками, преследования, аресты правозащитников, журналистов, 
общественных деятелей, социальных активистов, препятствуют формированию в глазах мировой общественности 
положительного имиджа республики, в которой мы живём. Кроме того, ещё два вопроса являются серьёзными 
препятствиями для высокого имиджа Азербайджана, один из них — наличие коррупции в чиновничьих рядах и безработицы 
в стране. В связи с безработицей 3 миллиона трудоспособных азербайджанцев переехало в Россию, работают там 
и отправляют часть заработанных денег членам своих семей, проживающим здесь. Таким образом, ежедневно, 
проживающие в России азербайджанцы отправляют в среднем 3 миллиона долларов своим семьям в Азербайджан.

Мы имеем информацию о том, что президент Ильхам Алиев дал интервью СМИ России, в том числе радиостанции «Эхо 
Москвы», которая имеет стомиллионную аудиторию. Но с прошлого года появилось решение МИД Азербайджана о запрете 
на въезд заместителя главного редактора радиостанции «Эхо Москвы» Сергея Бунтмана в Азербайджан.

18.11.2011 года я как председатель Общественного Объединения Интеграция в Европейские Ценности обратился 
с электронным письмом к руководителю пресс-службы Министерства иностранных дел Э.Абдуллаеву, в котором один 
из двух вопросов был связан именно с запретом въезда Сергея Бунтмана в Азербайджан.

21.12.2011 года я получил электронный ответ из МИД, в котором сказано:

«В связи с тем, что журналист радио „Эхо Москвы“ Сергей Бунтман совершил поездку на оккупированные территории 
Азербайджанской Республики и написал статью в связи с 20-летием „независимости“ самопровозглашённой „Нагорно-
Карабахской Республики“, его приезд в Азербайджанскую Республику нежелателен. Со статьёй Бунтмана можете 
ознакомиться на следующем линке: http://echo.msk.ru/blog/ebuntman/808669-echo/».

Просмотрев линк, указанный в ответном письме, который я получил от МИД, я не нашёл никакой связи с творчеством 
Сергея Бунтмана или интервью, подготовленным им в Карабахе, в связи с чем я связался по телефону с руководителем 
пресс-службы МИД Эльманом Абдуллаевым и после двухминутного общения понял, что дипломат не только не смог 
отличить Бунтманов, работающих на радио, он даже совсем не в курсе дела. Справедливости ради скажу, что решение 
МИД, связанное с Сергеем Бунтманом, вынесено до назначения Эльмана Абдуллаева на должность руководителя службы.

В качестве небольшой справки для читателей могу сказать, что, по решению главного редактора радиостанции «Эхо 
Москвы» Алексея Венедиктова, в мае прошлого года впервые за последние 20 лет Сергей Бунтман для осуществления 
журналистской деятельности был командирован в Нагорный Карабах, где им было взято интервью у президента 
непризнанной Нагорно-Карабахской Республики Баако Саакяна. 22 мая 2011 года интервью Саакяна выходит в эфир 
радио «Эхо Москвы» (интервью можно прослушать на линке: http://echo.msk.ru/sounds/777384.html), а впоследствии 
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становится известным решение МИД Азербайджана, связанное с Бунтманом. Наверняка, ни для кого не секрет, что 
информация, решение МИД Азербайджана — это позиция государства, а не какого-то депутата, «спасающего» 
человечество в Сомали и Тебризе, танцующего с солдатами в воинских частях. 23.05.2011 года главный редактор 
радиостанции Алексей Венедиктов выступил в передаче «Разворот» по поводу запрета на въезд Сергея Бунтмана 
в Азербайджан и дал достаточно подробный, ясный и конкретный комментарий по этому скандалу (передачу можно 
прослушать на линке: http://www.echo.msk.ru/sounds/777669.html).

Прошло уже более года с известного решения МИД, в течение этого времени я не встречал никакой реакции в нашем 
обществе в связи с данным событием. В течение этого периода стычки с полицией певичек, развлекающих людей, 
демонстрируя свои полуобнаженные тела в ночных клубах Баку, или утаивание личности отца новорождённого вызвали 
резонанс, даже Pusyy Riot стали объектом обсуждений, однако запрет на въезд Сергея Бунтмана в Азербайджан так 
и не стал темой для общественного обсуждения. Может, для этого существует несколько причин, неинформированность 
общества и предотвращение правительством обобществления данного события. Бунтман прибыл в Степанакерт, то есть 
на территорию Азербайджана, не взял собою ни оружия, ни материальной помощи, целью его поездки было 
осуществление профессиональной деятельности в качестве журналиста. Согласно профессиональному поручению 
главного редактора Алексея Венедиктова, Сергей Бунтман после Армении и Степанакерта должен был прибыть в Баку, 
но этому помешало и до сих пор мешает решение азербайджанского государства. Прибыв в Баку, Бунтман на месте 
ознакомился бы с ситуацией, подготовил бы репортажи или интервью, связанные с проблемами миллиона беженцев. 
Абсурдный запрет МИД помешал не только Бунтману выполнить профессиональное поручение, но и отнял у миллионов 
слушателей радиостанции «Эхо Москвы» право на получение информации, а у миллиона азербайджанских беженцев — 
шанс высказаться по поводу войны, которому они подверглись. Наблюдения наводят меня на мысль, что в данном деле 
азербайджанское правительство проявляет и лицемерие. Постоянно критикуя представителей институтов гражданского 
общества, большинство лиц, представленных в правительстве, заявляет, что наши общественные активисты, встречаясь 
с иностранными журналистами и международными организациями, не затрагивают тему о лишениях, которым подверглось 
около миллиона азербайджанцев в результате Нагорно-Карабахского конфликта. Теперь же заместитель главного 
редактора такой авторитетной медиа-структуры, как радиостанция «Эхо Москвы», прибыл бы в Баку и отсюда 
направился бы в городок беженцев, но этому помешал известный абсурдный запрет МИД. Видя равнодушие общества 
к происходящему, лично моя совесть не молчит, она бунтует, она не может вынести того, как нарушают право беженцев 
и других граждан на высказывание своих мыслей в микрофон Бунтмана. Наряду со всем этим, по-моему, мы всё ещё ждём, 
когда Бунтман посетит Баку и регионы заселения беженцев. Жители Армении и Степанакерта, использовали 
представленный им шанс и высказали свои мысли радиостанции «Эхо Москвы», а азербайджанские беженцы всё ещё 
не воспользовались такой возможностью.

Считаю, что президент Азербайджана Ильхам Алиев, используя свои полномочия, должен принять меры для 
аннулирования известного абсурдного решения МИД по поводу Сергея Бунтмана.

В связи с этим я, как правозащитник, общественный активист и гражданин, планирую провести пресс-конференцию 
и выступить с заявлением.

 

Председатель ОО ИЕЦ, правозащитник Эльнур Сохраб оглы Меликов

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/articles/29614.html

Президент Таджикистана ждёт Владимир Путина в день своего юбилея
Президент России Владимир Путин посетит с визитом Душанбе 5 октября, в день 60-летнего юбилея Эмомали Рахмона. 
Точную дату визита сообщила пресс-служба Кремля.

«В ходе переговоров на высшем уровне лидеры России и Таджикистана обсудят широкий круг вопросов двустороннего 
сотрудничества, в том числе, в сфере экономики и торговли, гуманитарных контактов и безопасности, затронут тематику 
взаимодействия в интеграционных объединениях, обменяются мнениями по региональным проблемам», — говорится 
в сообщении. Это уже вторая встреча лидеров двух стран в 2012 году, отмечают в Кремле. По итогам переговоров 
запланировано подписание двусторонних документов.

Ожидается, что стороны заключат соглашение о статусе, условиях и сроках пребывания на территории Таджикистана 201-й 
российской военной базы. В     Душанбе также надеются  , что визит Владимира Путина сдвинет с мёртвой точки проект 
строительства Рогунской ГЭС, содействие в реализации которого Россия обещала Таджикистану ещё в 2004 году, однако 
воплотить в жизнь достигнутые тогда договорённости пока не удалось.

На прошлой неделе в рамках подготовки визита президента России Таджикистан посетил первый вице-премьер Игорь 
Шувалов. По итогам визита он заявил, что стороны «очень близки» к подписанию договора по базе, но последнее слово 
остаётся за президентами, «поскольку без их политической воли эти вопросы решить окончательно невозможно».

Ранее сообщалось, что Владимир Путин приедет в Таджикистан 4 октября после встречи «Душанбинской четвёрки» 
в Пакистане, однако это мероприятие было перенесено на более поздний срок.
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Выборы в Грузии: ловушка для преемника? Михаил Нейжмаков
1 октября 2012 года в Грузии состоятся парламентские выборы. Именно новым депутатам после 2013 года предстоит 
назначать главу правительства, к которому от президента перейдут ключевые полномочия. При желании, эти 
парламентские выборы можно считать и «репетицией» президентских. Но, как ни странно, фон нынешней парламентской 
кампании куда интереснее и важнее стратегически, чем её официальные результаты.

С результатами всё как раз относительно ясно и говорилось об этом неоднократно. Даже слабые «партии власти» в 
бывшем СССР по одномандатным округам почти повсеместно выигрывают. В случае с грузинским парламентом, 
избираемом по смешанной системе – это уже половина депутатского корпуса. На этом фоне даже средненький результат 
правящего «Единого национального движения» уже гарантирует ему контроль над парламентом. В середине сентября 
грузинской «партии власти» социологи давали от 35 до 40% голосов. Ближайших преследователей из блока «Бидзина 
Иванишвили – Грузинская мечта» «партия власти» опережает минимум в полтора раза. Результат вполне достаточный, 
чтобы «ногою твердой» встать в парламенте.

На стороне власти будет и административный ресурс. Оппозиция уже обвиняла власти в том, что в малонаселённых 
районах открываются новые участки для голосования военных, причём даже там, где не дислоцируются воинские части 
(представители блока «Грузинская мечта» зафиксировали подобное в Местийском районе). Да и сама нарезка округов, по 
мнению оппозиционеров, даёт преимущество менее населённым территориям, где поддержка власти традиционно выше. 
Оппозиция отмечает, что ограничения в праве видеосъёмки на избирательных участках также создаёт простор для 
фальсификаций. К тому же, Избирательный кодекс Грузии, в соответствии с рекомендациями Венецианской комиссии 
Совета Европы, позволяет принимать участие в голосовании не только заключенным СИЗО, ожидающим приговора суда, 
но и уже приговорённым к тюремному заключению преступникам, осуждённым на сроки менее 5 лет. Не стоит объяснять, 
что на постсоветском пространстве этот контингент чаще голосует за правящие партии. Хотя, безусловно, таких 
осужденных с правом голоса будет немного, чтобы всерьёз повлиять на результаты выборов по стране в целом. Напротив, 
для многих граждан Грузии, находящихся за границей, возможности проголосовать оказались весьма ограничены. 
Например, не смогут проголосовать на парламентских выборах граждане Грузии, проживающие в России (а это одна из 
крупнейших зарубежных общин), правда, по объективным причинам – между нашими странами не установлены 
дипломатические отношения. Оппозиционные правозащитники обвиняют власти и в незаконном задержании активистов, 
близких к блоку «Грузинская мечта». Ассоциацией молодых юристов Грузии с 21 по 24 сентября 2012 года было 
зафиксировано 23 подобных случая.

Акции протеста оппозиции по итогам выборов грузинские власти тоже вряд ли напугают. У правящего режима нет причин 
сомневаться в лояльности силовых структур, а в подобных ситуациях главное именно это. Кроме того, у сторонников 
власти тоже неплохой мобилизационный потенциал. 8 сентября 2012 года, в день съезда «Единого национального 
движения», правящая партия смогла провести одновременные и весьма многолюдные митинги сразу  в нескольких городах 
республики.

Гораздо интереснее другой момент. Кто станет ключевой фигурой в системе власти после 2013 года, когда пройдут 
президентские выборы. Ведь события, пришедшиеся на предвыборные месяцы и даже на последние недели, напрямую с 
этим связаны. Очень важно – какую должность после президентских выборов займёт Михаил Саакашвили, кто сменит его 
на президентском посту, который он вынужден будет покинуть и на кого в Грузии сделают ставку США?

«Вашингтону надоел Саакашвили и ему нашли замену». Такие заголовки методично появляются в лентах новостей уже 
несколько лет. В качестве «замены» назывались то Нино Бурджанадзе, то Ираклий Аласания. Но почему-то судьба 
каждого из «сменщиков» Михаила Николозовича оказывалась в политическом смысле незавидной, а сам действующий 
президент так и не сподобился уйти.

«Сменщиков» Саакашвили пресса обычно ищет и в системе власти, и в оппозиции. «Преемником» от оппозиции сейчас 
весьма часто называют миллиардера Бидзину Иванишвили, создателя ведущего оппозиционного блока «Грузинская 
мечта». Всё, вроде бы, очевидно. Человеком, которого грузинская пресса называет ставленником России (ведь до конца 
2011 года он имел российское гражданство), даже заинтересовались высокопоставленные лица из США. С ним в сентябре 
2012 года встречались члены делегации американских сенаторов, включая таких давних доброжелателей Михаила 
Саакашвили, как республиканцы Джон Маккейн и Джозеф Либерман. Иванишвили заверил их, что независим от 
российских властей и недавно продал последние активы в России американскому инвестиционному фонду, в очередной 
раз подтвердив приверженность курсу на интеграцию Грузии в США и НАТО. Казалось бы, чем не повод присмотреться к 
начинающему политику?

Однако в США, кажется, уже сделали свои выводы по Иванишвили и явно не в его пользу. Важнейшее свидетельство этому 
встреча генсека НАТО Андерса Фог Расмуссена именно с Саакашвили, на которой глава Альянса прозрачно намекнул, 
что «двери НАТО остаются открытыми в отношении тех стран, которые готовы продолжить реформы» и весьма прохладно 
отозвался о политике России: «Никакая третья страна не имеет права вмешиваться в решения НАТО. Мы однозначно 
заявили, что проводим политику открытых дверей, и надеемся, что Россия будет уважать это наше решение». Кроме того, 
США вряд ли забудут Иванишвили его деятельность в России. То в одном, то в другом западном СМИ уже неоднократно 
отмечали, что человек, ещё в 2011 году занявший 25-е место в списке самых состоятельных бизнесменов России по версии 
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«Форбс» не может быть независим от российских властей. В конце концов, если бы США действительно всерьёз 
заинтересовались Иванишвили, они бы легко продавили возвращение ему грузинского гражданства, чего не произошло до 
сих пор, так что политик-миллиардер даже не может возглавить на выборах список блока собственного имени.

Ситуация с преемником Саакашвили из лагеря власти куда интереснее. Эту роль всё чаще прочат главе правительства 
Грузии Вано Мерабишвили. Его назначение на пост премьер-министра многие успели назвать верным знаком ухода 
Саакашвили с политического Олимпа в принципе. То есть, переход нынешнего президента после 2013 года в куда менее 
значимое кресло, чем премьерское, которое Мерабишвили, по этой версии, уже не уступит.

Не исключено, однако что произойдёт ровно наоборот. Назначая Вано Мерабишвили на новую должность, грузинский 
президент подчеркнул, что хочет добиться от него таких же успехов в социальной сфере, как ранее при борьбе с 
коррупцией. То есть теперь экс-глава МВД будет ассоциироваться у населения с социальными проблемами. И выходит, что 
предполагаемый преемник переброшен с должности, на которой политики разных стран мира очень часто зарабатывают 
серьёзную популярность (вспомним хотя бы карьеру Николя Саркози) в сферу, где такую популярность почти всегда 
быстро теряют. Вдобавок, в ходе предвыборной гонки Мерабишвили активно вступил в состязание в популизме с 
оппозицией (среди обещаний – от бесплатного доступа к интернету в каждом селе до резкого увеличения размеров 
пенсий). Но попотчевав избирателей сладкими предвыборными обещаниями, действующим властям всегда приходится 
объяснять избирателям «изжогу» от их невыполнения. Наконец, пост главы правительства накануне ожидаемого многими 
очередного витка мирового экономического кризиса – место не самое спокойное.

Другой плохой признак для Вано Мерабишвили – сам тип его карьерного рывка. Повысить, оторвав от «корней» – весьма 
древний способ ослабить чиновника. Вспомним, как в конце второго президентского срока Владимира Путина россияне 
спорили о том, кто же будет его преемником – Сергей Иванов или Дмитрий Медведев. В феврале 2007 года оба стали 
первыми вице-премьерами в Правительстве Фрадкова. Вот только Сергей Иванов получил лишь минимальный прирост 
полномочий, зато вынужден был оставить пост министра обороны, расширения полномочий которого он активно добивался 
все предыдущие годы. Этот же пост давал ему куда больший простор для самопрезентации на международной арене. И в 
итоге – вовсе не Сергей Иванов был избран на президентский пост в 2008 году. Возможно, что ключевой в Грузии после 
2013 года пост премьера Мерабишвили также придётся покинуть.

Интересно, что назначение премьером Мерабишвили совпало с волной перестановок во всём силовом блоке грузинского 
правительства. Например, министерство обороны возглавил Дмитрий Шашкин, о котором ещё в 2009 году мало кто знал. 
Он считается личным фаворитом Саакашвили.

И весьма примечательно, что перестановки, начатые летом, продолжились в сентябре 2012 года в связи со скандалом в 
Глданской тюрьме. Михаил Саакашвили уже увидел в тюремном скандале «происки России». Однако этот скандал скорее 
может быть связан как раз с переделом сфер влияния в силовом блоке правительства Грузии. Иногда его заказчиком 
называют даже самого Вано Мерабишвили, у которого охладились отношения с главой МВД Бачо Ахалая, вынужденным 
уйти из-за этого скандала в отставку. Ряд грузинских политологов уже называет выигравшим от этого скандала именно 
действующего премьер-министра. Тем не менее, Мерабишвили этот скандал задевает куда больше, чем грузинского 
президента. А чистки в силовых структурах можно будет и продолжить. Обычно в случае подобной кадровой чехарды 
растет влияние как раз президента, остающегося над схваткой группировок. И уже не так важно, кто первым опубликовал 
эти записи – важно, кто сможет извлечь из их демонстрации наибольшую выгоду.

Издержки же от этого скандала для Саакашвили, на самом деле, не так велики. Он почти не отразится на ситуации в 
одномандатных округах. А небольшое снижение показателей правящей партии по пропорциональной системе при перевесе 
в округах будет некритичным. Акции протеста против тюремного скандала имеют место, но по многолюдности и они 
серьёзно уступают акциям оппозиции осенью 2007 года. Для сравнения: даже по оценкам лиц, лояльных к организаторам 
митинга 19 сентября 2012 года в центре Тбилиси, проводившегося в знак протеста против скандала в системе исполнения 
наказаний, эта акция собрала около 15 000 человек. 2 ноября 2007 года в Тбилиси к зданию грузинского парламента с 
требованием ухода Михаила Саакашвили пришло, по различным оценкам, от 50 000 до 100 000 человек, а тогда правящий 
режим выстоял. Наконец, реакция на данный скандал из-за рубежа пока оказалась более чем сдержанной. Верховный 
представитель ЕС по внешней политике и безопасности Кэтрин Эштон была, по её словам, «шокирована» кадрами из 
Глданской тюрьмы, но практически не подвергает критике грузинское правительство. В заявлении посольства США в 
Грузии оценена быстрая реакция грузинских властей, начавших расследование инцидента.

В итоге, после выборов Грузия будет иметь дискредитированного создателя крупнейшей оппозиционной партии (который, к 
тому же, может даже не получить грузинского гражданства), расколотую оппозицию, ослабленного преемника. Чем не 
вариант, чтобы Саакашвили спокойно пересел в ставшее более значимым премьерское кресло, добившись избрания на 
президентский пост кого-то подконтрольного и не опасного для себя.

США и ведущим игрокам ЕС выгоден Саакашвили у руля Грузии, пока его политический потенциал не исчерпан до конца. 
Они закрыли глаза на подавление грузинскими властями акций протеста оппозиции в 2007 году и, скорее всего, готовы 
сделать это снова. Ну, а неприемлемость Саакашвили, как партнёра по переговорам с Россией, Западу как раз выгодна, 
ведь в этом случае можно с большой пользой для себя предлагать и Москве, и Тбилиси ещё и посреднические услуги. 
Другое дело, насколько жизнь в постоянно напряжённых отношениях с северным соседом выгодна самим грузинам. Судя 
по всему, в ближайшее время в этой сфере вряд ли что-то изменится и парламентские выборы на это влияют мало.

политолог, эксперт ИА     REX   Михаил Нейжмаков

Информационное агентство REX
Телефон: +7 (495) 972-49-27
Сайт: http://www.iarex.ru
Email: info@iarex.ru

http://www.iarex.ru/
http://www.iarex.ru/
mailto:info@iarex.ru?subject=%D0%9F%D0%B8%D1%81%D1%8C%D0%BC%D0%BE%20%D0%B2%20%D1%80%D0%B5%D0%B4%D0%B0%D0%BA%D1%86%D0%B8%D1%8E%20%D0%98%D0%90%20REX


       Запрещено для детей                      Информационный бюллетень от 29.09.12 
21.09.12

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/articles/29616.html

Что скрывается за фразой «в связи с относительной непредсказуемостью 
выборов»: мнения
«Единая Россия» не будет использовать портреты своего председателя Дмитрия Медведева, а также президента страны 
Владимира Путина в ходе осенней избирательной кампании. Об этом написала газета «Ведомости» со ссылкой 
на высокопоставленный источник внутри партии власти.

По данным издания, разрешение на использование портретов не было выдано сверху в связи с относительной 
непредсказуемостью результатов грядущих региональных выборов. «Даже в благополучные времена разрешения 
использовать образы руководителей давались только тем регионам, где партия гарантированно получала большинство. 
Поскольку сейчас прогнозировать результат сложно, то и давать разрешения не стали», — пересказывают «Ведомости» 
комментарий высокопоставленного единоросса.

Главный редактор научно-полемического портала «Актуальная история», кандидат исторических наук, эксперт ИА     REX   
по общероссийским, региональным и международным вопросам Алексей Байков считает, что крупная буржуазия 
(ее формально-лояльная часть во главе с Тимченко) обратно «стала властью». «Эти люди деньги считать умеют и, 
в отличие от записных лоялистов из уютной „жежешечки“, прекрасно понимают, что происходит со страной. А еще у них 
есть рычаги влияния на Путина. Разумеется, феодальная бюрократия, у которой имеется доступ ко всем реальным 
рычагам власти, будет изо всех сил сопротивляться. Так что ждут нас интересные времена», — отмечает эксперт.

В чём разгадка? Что скрывается за фразой «в связи с относительной непредсказуемостью выборов»?

Григорий Трофимчук, политолог, первый вице-президент Центра моделирования стратегического развития:

Словосочетание «относительная непредсказуемость выборов» могло появиться только после декабря прошедшего года, 
когда в результате непрофессионализма ангажированных властью экспертов произошла разгерметизация протестного 
поля, и либеральная оппозиция, которая считалась давно и надёжно умершей, вновь получила шанс на популярность.

И даже после этого «Единая Россия» могла изменить ситуацию, однако не нашла в себе сил заплатить хотя бы немного 
денег тем, кто мог подсказать выход из неё.

Сегодня ситуации естественным путём завивается дальше, дойдя до небывалого, невиданного ранее предела: 
сворачивания портретов политических лидеров, Путина и Медведева, в ходе предстоящей избирательной кампании. Если 
«ЕР» решится на такое на самом деле, то этот сигнал станет сиреной, которая покажет всей стране: широкие планы власти, 
объявленные в ходе президентской и парламентской кампаний, надолго убираются в чулан. Припрятывание портретов — 
намного хуже, чем публичное объявление выговоров Говоруну и его коллегам-министрам. «Единая Россия» должна 
понимать это чётко, со всей ответственностью.

После тихого отказа от портретов на очередь тут же встанет вопрос о том, а на какую собственно политическую партию 
будет опираться власть уже на следующих парламентских выборах, кого она сможет подготовить за такой сжатый срок 
на смену «единороссам», которые сами складывают на себе руки. Партия не смогла красиво отбить даже такой кондовый, 
безыскусный вброс в свой огород как выражение «партия жуликов и воров».

И Путин, и Медведев как лидер «ЕР» должны знать — раз их эксперты не могут сказать им ничего вразумительного, — что 
теоретически шанс на спасение «ЕР» ещё есть, но для этого сама партия должна вести себя по-другому.

Юрий Юрьев, политконструктор:

Право отождествляться с уже избранными политиками, нужно заслужить. Нужно быть с ними и в прошлом, и настоящем 
и в будущем, быть в их команде и быть их единомышленниками. Если какие-то регионально-местечковые силы остались 
в прошлом и не доказали своей надёжности в будущем, им неплохо бы подумать о том, как доказать лояльность Кремлю. 
И если они помчаться оклеивать портретами Путина краденое у народа имущество без согласия самого Путина — это 
наглядная кража, только уже у Путина. Поэтому регионалы загнаны в угол, из которого два выхода, или там же и усохнуть, 
или объясниться с центральной властью, что там у них за «стан» и что с русским языком, культурой, законом 
и управляемостью. Учитывая, что регионалы и так числятся «в строю», то объясниться они обязаны очень быстро, а кто 
будет невнятно мычать или же забиваться в угол — выйдут из доверия, а власть будет работать с теми, кто ценится 
избирателями на местах, независимо от партийной принадлежности.

Андрей Куприков, политолог, сопредседатель Волгоградского регионального отделения «Деловой России»:

Все просто — рейтинг «Единой России» ниже рейтинга Путина, про рейтинг Медведева лучше не заикаться, партия теряет 
популярность.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/29617.html
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Заседание Совета глав правительств СНГ добавило трудностей жителям 
Ялты
В связи с проведением заседания Совета глав правительств СНГ 28 сентября в Ялте будет сильно затруднено движение. 
Об этом заявили в Крымской госавтоинспекции, сообщает корреспондент ИА     REX  .

В частности, отмечается, что ограничения будут введены на трассах аэропорт «Симферополь»- Алушта-Ялта и аэропорт 
«Симферополь»-Севастополь-Ялта. Жители города опасаются, что припаркованные вдоль трасс автомобили будут 
эвакуироваться на штрафстоянки. Вероятно, поэтому в эти минуты на трассах и на улицах Ялты автомобилей весьма мало.

Помимо этого, жёсткие меры безопасности уже сейчас действуют на подходах к Ливадийскому дворцу — основному месту 
проведения заседания Совета. Попасти внутрь могут лишь лица, имеющие специальный допуск.

Добавим, что на улицах Ялты наблюдается значительное увеличение числа сотрудников правоохранительных органов.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/29618.html

Америка будет делать то, что ей нужно, и никакие резолюции её не 
остановят: эксперты
Эксперт ИА REX, философ, шеф-редактор журнала «Сократ» Иван Фомин предполагает, что «война Ирану официально 
объявлена». «Мне кажется удивительным, что вчерашняя речь Барака Обамы в ООН по „иранскому вопросу“ не получила 
должной оценки и анализа у столь многочисленного класса экспертов и аналитиков, например, у нас в России. По-моему 
речь была сверхзначимая и очень показательная, во всех смыслах. Если начать с содержания самого выступления, 
показанного в основной его части, например, каналом „ЕвроНьюс“, то можно без особого преувеличения сказать, что 
впервые мы услышали фактически прямое объявление войны Ирану, войны скорой и неизбежной», — уверен эксперт.

ИА     REX  : Можно ли считать войну Ирану объявленной?

Григорий Трофимчук, политолог, первый вице-президент Центра моделирования стратегического развития:

А, собственно, зачем России афишировать новую войну Запада, на этот раз с Ираном, которую объявил Обама? Чем 
дальше в лес, чем больше войн, тем будет меньше официальной информации и официальных реакций на эти темы. 
Причина простая: Россия не может остановить этот процесс, поэтому молчать — себе дешевле, меньше проблем внутри 
страны, меньше критики, лучше имидж. Кричать и размахивать руками можно тогда, когда есть надежда на слом 
американского плана, во всех остальных случаях — молчание золото.

Что касается российских экспертов и аналитиков, то о предстоящей войне с Ираном всё было сказано уже как минимум 
в 2007 году, когда этот западный вектор проявился достаточно чётко. В последующий период, по сути, повторялись одни 
и те же фразы, не только предупреждающие о возможной агрессии, но и дающие как Ирану, так и РФ, конкретные 
рекомендации по предупреждению радикального развития обстановки. Эти рекомендации также не были нужны никому — 
ни Тегерану, который рассчитывал на победоносный приход исламских режимов во всём арабском мире, ни Москве. 
Оппоненты Вашингтона потеряли на теме с Ираном пять долгих лет, что в современных условиях является не только 
вещью недопустимой, но и прямо смертельной.

Поэтому сейчас остаётся просто ждать, у Америки полностью развязаны и руки, и ноги, которыми она может спокойно 
наносить удары во все стороны. И объявлять войну Ирану в любое удобное для себя время.

Более того, в ходе подготовки одной из завтрашних войн против Евразии россияне уже почти ничего не будут 
слышать об этих планах из русскоязычных СМИ, и узнают о событии только по факту: «пал Душанбе», «пал 
Баку», «пала Астана».

Сергей Канчуков, генерал-майор, кандидат политических наук:

Ключевой вывод Барака Обамы звучал примерно так, после перечисления всех «провинностей» Ирана он заявил: 
«Мы сделаем всё, что мы должны сделать».

Это не только практически объявление войны, это и предупреждение всем государствам ООН, что Америка 
будет делать только то, что ей нужно, и никакие резолюции её не остановят.

Но почему, не решив вопрос окончательно с Сирией, США переносит усилия на Иран. Здесь причина действительно 
в стойкости сирийской армии и преданности народа Сирии своему руководителю, независимо от принадлежности 
к различным направлениям в исламе. Утверждения, что в течение 2-4 месяцев, может быть поздно, и Иран будет обладать 
ядерным оружием, это обыкновенная информационная операция.
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Но главная причина не в этом, а в дефиците времени, необходимого для решения тех планов, которые наметили США 
и главным из них является срыв проведения Олимпиады в России в 2014 году. С этой целью, понимая, что продолжение 
боевых действий и ввод войск в Сирию, сократит время, необходимое для решения последующих задач и не решит тех 
противоречий, которые уже накопились, а может только их усугубить. И это понимают в США.

Требуется другой, более весомый аргумент, для решения проблемы поиска способов списания внешнего долга, 
и недопущения дестабилизации ситуации непосредственно в самих США. Обстановка подталкивает Обаму к решению 
данных вопросов через ускоренное развязывание войны уже не с второстепенным актором, а с главным на данный момент 
противником, с Ираном. Значит, это будет не просто очередная агрессия чужими руками по проверенному сценарию, а всё 
больше говорит о том, что США или Израиль, возможно, предпримут попытку нанесение ударов ядерным оружием 
по территории Ирана, для того, чтобы обеспечить психологическое воздействие, прежде всего, на своё население.

Таким образом, отложив решение проблемы Сирии, США переключаются на главную свою цель, на Иран, что 
автоматически приближает и дестабилизацию, а возможно и к агрессии уже в отношении России. Вся операция в Иране 
при таком раскладе, по возможной оценке США может продлиться до года, а ещё необходимо время для подготовки 
последующих действий, что не исключает и их параллельное проведение.

Михаэль Дорфман, писатель (Нью-Йорк, США):

Я вопреки обыкновению, послушал речь Обамы. Увы, это была предвыборная речь, призванная ответить на обвинения 
оппонентов по поводу его слабой внешней политики, которая смущает союзников. Он также дал ответ израильскому 
премьеру Нетаньяху, который открыто вмешивается в американскую внутреннюю партийную политику. Не то, что раньше 
не вмешивались, но это случай беспрецедентный. Раньше, по словам бывшего директора крупнейшей израильской 
лоббистской организации AIPAC, лобби — это ночной цветок, который лучше всего расцветает во мраке.

На всё похоже, что Америка неуклонно движется по курсу столкновения с Ираном. Решился ли Обама на войну или против 
неё — не играет большой роли. Придя в Белый Дом, он решил не возбуждать преследования по суду военных 
преступников войны в Ираке и зачинщиков аферы фиктивного «иракского оружия массового уничтожения». Тем самым 
он открыл двери для следующей войны, однако ещё больше подорвал легитимность всей системы власти в глазах 
американского народа. Точно также как с миром отпустил плутократов-виновников Всемирного финансового кризиса.

Будет ли война или нет, пока сказать невозможно. Однако исторически, Америка воевала, когда Конгресс и Белый Дом 
контролировала одна партия, и не воевала, когда это были разные партии. Возможно, паралич власти в Вашингтоне 
позволит избежать крупномасштабной конфронтации с Ираном. Начать войну не проблема, проблема её закончить. Хотя 
многие в Вашингтоне уверены, что война — хорошо для экономики.

Юрий Юрьев, политконструктор:

Фомин убедителен. Но с большей степенью вероятности Обама играл героическую роль укротителя ООН для 
собственного «афроамериканского» избирателя, использовав трибуну ООН как подспорье к выборам. 
И хорошенько задобрив ООНовцев с помощью эмира Катара, которому Обама официально-демократически 
расцеловывает монархические руки. (Причём не факт, что правую руку, а похоже и левую тоже, как следует 
из фото и что очень даже символично у мусульман). Поэтому и нет никаких протестов, все воспринимают 
Обаму, как будто обязаны воспринимать Обаму на белом троне и даже если бы Обама воссел в ООН 
на белом фаянсовом троне, персонал ООН воспринял бы это как данность, ничуть не протестуя без санкций 
своих МИД.

Но Обама круто попал. Во-первых, США — страна приезжих, которыми подменяют слишком дорогих местных и потуги 
Обамы доминировать в ООН, вызывают в людях инстинктивное опасение за свои прежние Родины, которые перед Обамой 
оказались бесправны. И если Обама не считается с государствами, то не посчитается и с самими янки. Во-вторых, 
американцам незачем воевать с Ираном, нет там ничего вкусного для янки. Лучше сожрать Катар и Эмираты, ведь 
ну совсем не демократии, а даже диктатуры, ни шортов, ни пива, и кажется, они прикупили себе Обаму. Кроме того в армии 
США «Шок и Трепет» в отношении Обамы, ветераны политики из военных уже хором ставят вопрос, зачем президент 
демократии узурпаторам руки целует. (Они ещё не знают, что левая рука у мусульман для дел не вполне чистых). Так что 
армия США не вполне надёжна, досыта наевшись сомнительных приключений в Ираке и Афгане, и желая скорее угрожать, 
чем реально воевать. В итоге если Обама начнёт войну к выборам, он на выборах пролетит. Поэтому Обама до выборов 
войну начинать не должен, по логике, которую сам и демонстрирует.

В случае, если Обама всё же начнёт войну, уговорив Конгресс, — значит, он продался «четвертьмиллиардеру» Ромни 
и война будет его «дембельским аккордом». Но чего ожидать от Ромни, что вчера потребовал от авиакомпаний открывать 
иллюминаторы для проветривания самолётов, — не знают даже аятоллы Ирана. Вполне может случиться, что Ромни нужна 
война не с Ираном, а с теми самыми пресловутыми диктатурами без возможности выборов, шортов и пива. Этих можно 
вполне демократически пограбить, как Ирак ранее, не рискуя получить серьёзного противостояния и удара ОМП. В пользу 
версии Ивана Фомина также факт увольнения британского военного министра за отказ готовиться к нападению на Иран. 
Но сама сущность «клептократии-блефократии» США нуждается, во-первых, в одобрении самих янки, а уже, во-вторых, 
во всём остальном.

Кирилл Мямлин, публицист:
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Из статьи Фомина можно сделать два вывода. Либо в РФ твёрдо уверены, что данное выступление Обамы — всего лишь 
ход в предвыборной борьбе. Или российская политэлита за последние 20 лет полностью кастрирована. Причём, во всей 
этой ситуации не учитывается «фактор провокатора», которым является Израиль. Маниакальное желание уничтожить 
соседей может привести к тому, что в результате очередной еврейской провокации, США и Обама, громко заявивший 
о своих «решительных намерениях», под давление «общественного мнения», формируемого еврейскими СМИ, будет 
просто вынужден исполнить свои «предвыборные обещания».

И, как ни странно, мир в этом регионе, спасёт только ядерное оружие, которое получит Иран, в качестве инструмента 
«гарантированного взаимного уничтожения» с Израилем (и США). И до тех пор, пока Иран его не получил самостоятельно, 
для России есть смысл «передать в аренду» несколько ядерных зарядов и средств их доставки. Для тех, кого пугает 
возникновение «нового ядерного соседа», нужно указать на три момента. Во-первых, мы спокойно уживаемся как с Китаем, 
так и с другими соседями, обладающими ЯО. Во-вторых, ядерное оружие Иран все равно когда-нибудь получит. В-третьих, 
если «Империи Добра» удастся воплотить в жизнь сценарий уничтожения Ирана, далее все силы «прогрессивной 
общественности» будут брошены на уничтожение России.

Но для претворения в жизнь единственно возможного сценария сохранения мира в регионе, а возможно и на всей планете, 
главным препятствием является неполноценность российской квазиэлиты.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/interviews/29619.html

Закон об оскорблении чувств верующих не остановит погромщиков ни 
духовных, ни бездуховных: мнения
Главный редактор газеты «Цена вопроса», эксперт ИА     REX   по вопросам территориального и регионального планирования 
и развития Станислав Стремидловский удивлён единодушием депутатов Госдумы при принятии закона об ужесточение 
наказания за оскорбление религиозных чувств.

«В нынешнем законопроекте об оскорблении религиозных чувств меня больше всего интригует то, что его предложили 
представители всех фракций Госдумы и сенатор Шпигель. А до того Госдума приняла заявление в поддержку верующих 
силами 414 депутатов. Не могу даже вспомнить, когда еще наш парламент проявлял такое единодушие. Что бы это 
значило?», — спрашивает эксперт.

Григорий Трофимчук, политолог, первый вице-президент Центра моделирования стратегического развития:

Такой единодушный порыв означает только одно: парламентарии понимают, что после Pussy Riot, после «арабской зимы» 
с погромами посольств, религиозный фактор выпущен наружу и теперь работает сам по себе, вне всякого государственного 
контроля. Включая территорию России. Депутаты и сенаторы явно напуганы, так как нет никакой гарантии, что религиозно 
настроенные толпы — надёжно прикрытые новым законом об оскорблении религиозных чувств — не подожгут завтра и сам 
парламент.

Закон, с одной стороны, превентивно заискивает перед этими будущими толпами — с другой, пытается остановить 
встречную волну осквернений не посредством структурных изменений системы, что в принципе сделать ещё не поздно, 
а написанием очередного формального документа. К примеру, невозможно написать документ, который зафиксирует 
предпочтительность одной традиционной религии по отношению к другой, не менее традиционной. Однако на практике 
реальное развитие получит именно та конфессия, которая обладает большей мобилизующей духовной плазмой, 
независимо ни от каких документов. Остановить ход этих вещей — невозможно, даже если за такой законодательный 
тормоз проголосуют поголовно и депутаты, и сенаторы.

Принятие такого закона также говорит о том, что теперь не Кремль контролирует религии, а религии начинают 
контролировать Кремль. Рано или поздно это должно было наступить, и оно наступило, и власть не заметила переползания 
ситуации через эту опаснейшую грань.

Погромщиков как с той, так и с другой стороны — и духовных, и бездуховных — не смогут утихомирить, умиротворить 
никакие бумаги, подписанные и единогласно одобренные депутатами, так как эти группы населения никогда 
не ориентировались на такие мелкие земные вещи. Закон может остановить только тех, кто и без него не собирался идти 
валить кресты или обливать купола краской.

Алифтин Тищенко, психолог:

Ответ на этот вопрос приводит к попытке построения очередной «теории заговора». Мы не знаем истинную причину, 
остается строить догадки. Возможно, власть планомерно идет к созданию альянса с религиозными институтами, на деле, 
а не на словах обеспечивая им защиту, а те, в свою очередь, гарантируют свою поддержку. К тому же, никто не снимал 
с повестки дня острый демографический вопрос, в разрезе которого религиозные институты оказывают огромное влияние 
на укрепление семьи и повышение рождаемости.

Если мусульманство, иудаизм и буддизм в России еще способны себя защитить, то христианство (в частности, 
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православие) чрезвычайно уязвимо, и оно, в первую очередь, нуждается в поддержке государства, поскольку без неё 
освободившееся место займут религии, чувствующие себя более уверенно. Последние, в условиях отсутствия 
государственной поддержки, могут избрать силовой метод самозащиты, что неминуемо приведёт к повышению общей 
напряжённости. Во избежание усиления конфликта власть становится барьером между конфессиями, между атеистическим 
обществом и приверженцами религиозных воззрений. Все это, в целом, показывает, что власть осознала, к каким 
негативным последствиям может привести изменение расстановки сил в условиях стремительно меняющего мира.

Однако все это не может не тревожить российское общество, привыкшее к практически полному отсутствию в светской 
жизни признаков религиозности, и основные баталии еще впереди. В основном, все будет вращаться вокруг выяснения, где 
границы влияния религиозных конфессий, а где начинается светское, а на каждом отрезке, от школы до дресс-кода 
на улицах, общество будет решать, где проводить демаркационную линию, вырабатывая, по сути, новые правила игры.

Юрий Юрьев, политконструктор:

Депутаты опасаются атеистов. Если атеизм или агностицизм или политеизм или технократизм признать верованиями 
и защищать их точно так же, как верования прошлых веков — законопроект имеет смысл. Если защищать соборы, как 
космодромы, а храмы, как гарнизоны — законопроект имеет смысл. Если места молитв являются собственностью общин, 
то есть смысл защищать их как собственность семей самих депутатов и любых граждан. Но если защищать лишь чувства, 
то завтра у какого-то генерала может родиться чувство, что его депутаты меняют права граждан на болтовню 
и паразитируют на гражданах, и он может начать защищать свои чувства так, как не снилось атеистам из прошлых веков.

Сандра Новикова, журналист и блогер:

Ну, я думаю, всё дело в том, что депутаты поняли, что опасно оставлять безнаказанными кощунства и оскорбления 
религиозных чувств, потому и проявили такое единодушие. Это похвально, и позволяет сделать кое-какие выводы 
и прогнозы.

Прежде всего, можно сказать, что опасения, будто эта Дума работать нормально не сможет, пока не оправдываются — 
Дума работает, и может принимать законы не только простым большинством, но конституционным, и даже единогласно.

Сергей Сибиряков, политолог, координатор международной экспертной группы:

В России проживают как верующие, так и неверующие, и оскорблять нельзя ничьи чувства. Государство и есть государство, 
оно должно защищать и тех и других. И для этого в действующем законодательстве РФ достаточно статей. В частности 
вспомним, что в уголовном кодексе есть статья 214 о вандализме, которая способна защитить одних своих граждан 
от вандализма, надругательств и глумления над святынями со стороны других своих граждан.

В новом законопроекте об оскорблении религиозных чувств настолько размыто определение «оскорбление», что иной 
рьяный верующий сочтёт себя оскорбленным, если вы, проходя мимо церкви, не перекрестились. Любой взгляд в сторону 
перекрестившегося религиозного фанатика, тот может воспринять как «недобрый, оскорбительный» и позвать полицию. 
Можно, к примеру, за оскорбление чувств верующих запретить книгу Ильфа и Петрова «Двенадцать стульев» за фразу 
«Почём опиум для народа?».

Как определить где «оскорбление религиозных чувств», а где свобода слова и творческого самовыражения? Определение 
«оскорбления религиозных чувств» зависит от политической культуры социума и не может быть единым для разных 
народов и исторических эпох. Когда-то «оскорблением религиозных чувств» считалось высказывание мнения о том, что 
планета Земля вертится, и Джордано Бруно был сожжён за это на Площади цветов в Риме. Сегодня мусульманские народы 
возмутили карикатуры на пророка и фильм «Невинность мусульман», которые спокойно воспринимаются населением 
в западных странах.

На мой взгляд, церковь должна знать своё место в обществе и не внедряться в государственные структуры и политику, чем 
грешит в последнее время РПЦ и её иерархи. Однако не они инициаторы этого слияния. Вертикаль власти заколебалась, 
и наверху ищут дополнительных точек опоры.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/29620.html

Блогеры менее суеверны и религиозны, чем россияне в целом
Большинство россиян верят в существование потусторонних сил. Об этом свидетельствуют итоги опроса ВЦИОМ. За 20 лет 
количество верящих в это стало почти в два раза больше.

Координатор международной экспертной группы ИА     REX   Сергей Сибиряков провёл в социальной сети Гайдпарк опрос 
по теме «Верите ли вы в существование царства небесного, ада и в сглаз?».

Результаты опроса по теме: «Верите ли вы в существование царства небесного, ада и в сглаз?» 
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Вариант ответа Число участников опроса, давших 
положительный ответ

% участников опроса

Верю только в существование царства небесного и ада. В существование 
порчи и сглаза не верю

244 10%

Верю только в существование порчи и сглаза. Ни в существование царства 
небесного, ни в ад не верю

284 11%

Да, верю в существование царства небесного, ада и в сглаз 612 24%

Нет, не верю. Ни в существование царства небесного, ни в ад, ни в сглаз 1043 41%

Трудно ответить 203 8%

Ваш вариант 154 6%

Приводим самые интересные комментарии к опросу.

Евгения Зорина:

Моя душа часто тоскует по какой-то неведомой планете, где очень красиво, мирно, тепло и спокойно. И вроде бы я там 
гуляю. С возрастом это ощущение уменьшилось.

Юрий Сафронов:

Да и из руководства нашего государства и церкви, мало кто во что-то верит. Хорошо если процентов 20. Они считают, что 
им в это верить не нужно, да и невозможно, они же современные люди, как можно поверить в библейские сказки, учась 
в советской школе и в советских институтах? А вот народу, нам значит, обязательно нужно верить. Народу, нам значит, без 
веры нельзя. Особенно в такого бога, который терпел и им, нам значит, велел. Естественно людям слабым духовно, нужна 
какая-то опора. Только вот пользоваться этой нуждой в своих целях и не только финансовых, разве это по-божески?

Виктор Иванов:

Так мало того, наши правители ещё и разыгрывают свою религиозность перед телекамерами, на Пасху и на Рождество, 
неистово молясь. Что касается сглаза, или воздействия одного биологического поля, более мощного, на другое, то мне 
кажется, что это вполне реально и материально. Наличие биополей зафиксировано наукой, и их взаимодействие вполне 
может вызывать соответствующие эффекты.

Станислав Наумов:

По аналогии с высказыванием: если звезды зажигают, значит это кому то надо. Так и с богом и царствием небесным. 
В человеке всегда существуют начала добра и зла. И чтобы как-то усмирить злые начала, был выдуман бог. А вообще-то 
человеку было свойственно во все времена верить во что-то лучшее, чем он обладает и когда он не находит его вокруг 
себя, он начинает верить во всемогущество всевышнего и лучшее в загробном мире. Как говорится: блажен, кто верует.

Владимир Бочкарёв:

Большинство русских людей никогда не были религиозными. В доказательство привожу выдержку из письма В. Белинского 
Гоголю: «Про кого русский народ рассказывает похабную сказку? Про попа, попадью, попову дочь и попова работника. Кого 
русский народ называет: дурья порода, колуханы, жеребцы?». Добавлю, что моя реплика не о различии Бога и попов, 
а о религиозности русского народа. А о том, что Бог и попы не одно и то же — кто же возражает? Картина 
и её нарисовавший художник — не одно и то же. Концепция Бога, предлагаемая церковью, на мой взгляд, не соответствует 
реальности. В то же время, как материалист, считаю, что человек — не вершина эволюционной цепи, а только её часть. 
Есть живые существа, вышестоящие по сравнению с человеком, развивающиеся уже без плотных тел (вспомните 
«лучистое человечество» Циолковского), потому обычным зрением нам не видимые. Проявление их деятельности 
и вызвало у человечества понятие богов, поступки которых зачастую не поддаются логическому обоснованию 
примитивным человеческим разумом. Отсюда — «Пути Господни неисповедимы».

Вера Ветрова:

Многие верят в то, что Бог существует, но мало кто верит попам и представителям религии. А то, что работа в церкви — это 
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неплохая жизнь во все времена — хорошая работа. Она сродни актёрскому ремеслу, церковный театр, где идут одни 
и те же представления.

Владимир Золотарёв:

Мракобесие способно быть как религиозным, так и атеистическим, потому что порождает его бездумный фанатизм. Вот 
считали тогдашние церковники, что Земля имеет форму тарелочки, потому что внимательно не смогли прочесть и понять 
текст Библии, в котором говорится: «Он есть Тот, Который восседает над кругом земли, и живущие на ней — как саранча 
пред Ним» (Исаия 40, 22) «над кругом», а можно перевести и шаром. Сегодняшние атеисты тоже хороши, бегло 
познакомятся с Библейским текстом и скорей придираться. Библейский текст веками изучают и до сих пор не могут понять, 
потому что шифровал его Высший Разум. Библия — не для поверхностно мыслящих людей.

Сергей Иванов:

Сейчас идёт пропаганда религий, для более эффективного управления стадом. Страшно только, что те, кто это всё 
раздувает и поощряет, похоже, плохо знакомы с историей — всегда и везде религии вели к резне и войнам.

Добавим, что опрос проводился с 26 по 28 сентября. В нём приняли участие 2540 блогеров, оставивших 547 комментариев 
по теме опроса.

Напомним, что в 1991 году только 29% россиян верили в существование царства небесного, 24% — ада, 33% — 
в религиозные чудеса. В 2012 году по социологическому опросу ВЦИОМ, верящих в царство небесное стало 54%, в ад — 
49%, в религиозные чудеса — 52%.При этом в порчу и сглаз верят 59% опрошенных.

Отметим, что опрос был проведен 10–13 августа 2012 года среди 1601 человека в возрасте 18 лет и старше в 130 
населенных пунктах 45 регионов страны. Статистическая погрешность данных этих исследований не превышает 3,4%.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/29621.html

Поможет ли акция РПЦ по референдуму интеграции России, Украины и 
Белоруссии: мнения
В     парламенте Белоруссии одобрили идею Всеволода Чаплина о     воссоединении народов  . В интервью «Русской службе 
новостей» председатель Совета республики Анатолий Рубинов назвал инициативу протоиерея правильной. «Я убеждён, 
что иного исторического пути нет. Рано или поздно судьбой нам дано объединяться. У нас общая судьба, общие культурные 
корни, общие интересы, и в условиях глобализации нам не объединяться — это был бы грех. Я убеждён, что это 
единственный разумный для нас путь, который обязательно был осуществлен», — сказал он.

Напомним, в храме, где протоиерей Всеволод Чаплин служит настоятелем, началось подписание хартии о воссоединении 
России, Украины и Белоруссии. Авторы идеи считают, что разъединение русских, украинцев и белорусов было совершено 
вопреки воле народа и теперь препятствует его свободному развитию и благополучию.

Хартия открыта для подписания всеми заинтересованными гражданами, организациями и общественными объединениями. 
Она содержит обращение к президентам трёх государств с предложением о содействии в подготовке и проведении 
всеобщего референдума о воссоединении народа и созданию конфедерации. В хартии особо оговорено, что к этой 
конфедерации могут присоединиться и другие страны.

Поможет ли эта акция РПЦ интеграции России, Украины и Белоруссии?

Юрий Юрьев, политконструктор:

Инициатива РПЦ будет хороша, если наберёт необходимые по законодательствам государств голоса для общенародного 
референдума в каждой стране, в нужном количестве и качестве. Где качеством будет способность добиться референдумов 
и выиграть их. К примеру, партия регионов Украины референдум о русском, как втором государственном языке, — позорно 
оставила подписями в мешках в подвалах ЦВК Украины. Есть ещё примеры. Путин и Янукович так и не смогли обеспечить 
«двойное гражданство», обещанное ими в 2004 году народам двух стран. Подобное и с Белоруссией. И это — лидеры 
стран, у которых в руках все рычаги и подписи. РПЦ будет гораздо сложнее, служители РПЦ не могут подписать Союз 
Славянских Стран собственноручно.

Идея РПЦ очень хороша. Эта идея уже вызвала контрпропаганду у иных политсил. В стиле: «Да, ура-ура, мы — европейцы, 
и нам не нужны азиаты». Причём контрволна была создана очень быстро и профессионально. Значит — инициатива РПЦ 
оппонентами интеграции рассматривается как очень важный политический процесс, если тотчас находятся средства 
и ресурсы на извращение идеи РПЦ.

Сандра Новикова, журналист и блогер:
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Распространяя у себя в блоге информацию о том, что начато подписание хартии о воссоединении России, Украины 
и Белоруссии, я прекрасно понимала, что вряд ли воссоединение состоится в ближайшее время. Однако ведь сказано: 
ищите, и обрящете. Если будут подписываться такие хартии, обращения к президентам России, Украины, Белоруссии, 
проводится референдумы, и то рано или поздно, так или иначе, но воссоединение состоится.

Михаэль Дорфман, писатель (Нью-Йорк, США):

Инициатива, как инициатива. Я бы им предложил заодно присоединить еще и Турцию, всё-таки без Царьграда никак. 
И ещё, как гражданин Израиля, я думаю, есть смысл открыть сбор подписей за присоединение Израиля. Ведь Иерусалим 
всегда был в центре внимания русского православия, из-за него даже началась Крымская война. Там глядишь, начнётся 
сбор подписей за присоединение Аляски и Калифорнии, где воссияли русские православные святые, а потому по канону 
это территория РПЦ и, следовательно, Российской империи.

Даниэль Штайсслингер, журналист и переводчик (Израиль):

Те или иные формы интеграции диктуются отнюдь не общностью религии. Иначе Польша и Венгрия интегрировались бы 
с Мексикой и Бразилией, а Евросоюзов было бы два — католический союз и протестантский союз, а православная Греция 
вообще изначально оказалась бы вне игры. А интересами экономики и безопасности. Будут такие общие интересы 
у России, Украины и Белоруссии — будет и интеграция, с благословения РПЦ или без оного, не будет — никакие пожелания 
клириков не помогут.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/29622.html

Госдума лишила депутата Илью Пономарёва права слова на месяц
Госдума на пленарном заседании 28 сентября проголосовала за лишение депутата от фракции «Справедливая Россия» 
Ильи Пономарёва права голоса на месяц. Соответствующее постановление одобрили 297 депутатов, против высказались 
132 человека, один воздержался.

Как решили в Госдуме, Пономарёва следует лишить возможности высказываться на заседаниях палаты в связи 
с «недопустимым с точки зрения этики публичным употреблением грубых, оскорбительных выражений, наносящих ущерб 
чести и достоинству других депутатов Госдумы и иных лиц». Запрет вступит в силу 16 октября и будет действовать 
до 16 ноября.

Напомним, Илья Пономарёв во время обсуждения проекта закона о клевете на пленарном заседании Госдумы 13 июля 
заявил: «Я обращаюсь к жуликам и ворам с призывом не голосовать за данный закон».

После этого 40 депутатов от фракций «Единая Россия» и ЛДПР обратились в комиссию Госдумы по этике с требованием 
привлечь «справедливоросса» к дисциплинарной ответственности за его высказывания.

На заседании комиссии, состоявшемся 24 сентября, Пономарёв заявил, что не раскаивается в произнесённых словах 
и намерен и дальше публично употреблять это выражение в Госдуме «в отношении жуликов и воров». При этом 
он подчеркнул, что выражение не относится к кому-то персонально, поскольку от него страдают все фракции и депутаты.

Председатель Госдумы Сергей Нарышкин заявил, что разочарован выступлением Пономарева, поскольку рассчитывал, 
что депутат «найдёт смелость извиниться перед коллегами».

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/29624.html

У россиян к новогодним каникулам добавились майские
Вопрос о том, как мы будем отдыхать на Новый год и майские праздники, решён. Министерство труда и социальной защиты 
предлагает установить десятидневные новогодние каникулы, а на 1 и 9 мая — пятидневные и четырёхдневные выходные 
соответственно. Об этом говорится в проекте постановления правительства, подготовленном в ведомстве.

Как отмечается в пояснительной записке к документу, «период зимнего отдыха составит 10 дней — с 30 декабря 2012 года 
по 8 января 2013 года, с учётом переноса выходных дней в 2012 году в соответствии с постановлением правительства РФ 
от 20 июля 2011 года».

На майские каникулы, приуроченные к Празднику весны и труда, предлагается отдыхать с 1 по 5 мая, а по случаю 
празднования Дня победы — с 9 по 12 мая. Согласно постановлению, выходные дни в 2013 году будут перенесены 
с субботы 5 января на четверг 2 мая, а также с воскресенья 6 января на пятницу 3 мая.

Напомним, что с инициативой о переносе части новогодних каникул на май в марте 2012 года выступил Владимир Путин, 
занимавший на тот момент должность премьер-министра и выдвигавшийся на президентский пост.
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В Государственной думе создан комитет по СМИ
Госдума на заседании 28 сентября проголосовала за создание в палате комитета по информационной политике, 
информационным технологиям и связи. Данное решение поддержали все 436 голосовавших депутатов.

Парламентарии также утвердили состав нового комитета. В него вошли депутат от «Справедливой России» Алексей 
Митрофанов и Андрей Туманов, либерал-демократы Денис Волчек и Вадим Деньгин, а также депутаты от «Единой 
России» Владимир Крупенников и Ольга Тимофеева, которые претендуют на должности заместителей руководителя 
комитета.

На должность главы комитета были выдвинуты «справедливороссы» Митрофанов и Туманов. При открытом голосовании 
кандидатуру первого поддержали 292 человека, другой набрал 150 голосов.

Митрофанов заявил, что на посту председателя комитета будет защищать СМИ и свободу слова, и пообещал никогда 
не судиться с журналистами. По его словам, в прежних созывах Госдумы комитет по СМИ «сделал немало для укрепления 
свободы слова», и «всегда служил фильтром, который не допускал ухудшения в этом вопросе».

Напомним, что комитет по СМИ и информационной политике существовал во всех предыдущих созывах нижней палаты. 
В начале работы Госдумы шестого созыва комитет был упразднён и до настоящего времени находившимися в его ведении 
вопросами занимался комитет по культуре.

17 сентября председатель Госдумы Сергей Нарышкин заявил, что в связи с ростом внимания к СМИ в обществе, 
внедрением новых технологий, принятием ряда новых законов в этой сфере, созданием в стране общественного 
телевидения созрела необходимость в воссоздании комитета.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/29626.html

Отправка кораблей к берегам Ливии - это пиар-ход кандидата в 
президенты Барака Обамы: мнения блогеров
США направит на Ближний Восток ударную группу в составе кораблей и четырёх тысяч морских пехотинцев. Об этом 
сообщает ИТАР-ТАСС со ссылкой на британских военных специалистов. Ранее к берегам Ливии были направлены два 
эсминца в связи с нападением на консульство США в Бенгази, в результате которого погиб американский посол. 
Координатор международной экспертной группы ИА     REX   Сергей Сибиряков провёл в социальной сети Гайдпарк опрос 
по теме «Зачем США послали два эсминца к берегам Ливии?».

Результаты опроса по теме «Зачем США послали два эсминца к берегам Ливии?» 

Вариант ответа Число участников опроса, давших 
положительный ответ

% участников опроса

 

Чтобы отомстить террористам за смерть 4 американских граждан 68 10%

Чтобы эвакуировать своих граждан из Ливии 80 12%

Это пиар-ход кандидата в президенты Барака Обамы 370 57%

Трудно ответить. 51 8%

Свой вариант ответа. 84 13%

Приводим самые интересные комментарии к опросу:

Владимир Романов:

Ливийская Революция даёт свои результаты. То ли ещё будет. Придётся американцам скоро гнать в Средиземное море 
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и Персидский залив все свои авианосные группы.

Павел Ладиков:

Вопрос риторический, ответ все знают. Спросили бы «зачем убили посла?», тогда бы я ответил — чтобы не было вопросов 
«зачем послали два эсминца?».

Юрий Хитров:

Придётся им реанимировать предыдущий режим и возвращать к власти наследников Каддафи. А что им остается делать, 
если везде, где они привели радикальных мусульман к власти, они получили по самое не балуй. Или доллары пусть везут 
на новый подкуп, не зря же печатали несколько дней подряд.

Анатолий Пинигин:

Открыли ящик Пандорры? Хилая военщина США трясёт своими томагавками. Не послушали товарища Сухова: Восток — 
дело тонкое, вот и получите.

Анатолий Викторов:

Это повод для привода морских сил в район возможных боевых действий — это же всем ясно. Все прочее для отвода глаз. 
Нас ожидают еще до нового года разборки в том районе.

Анна Овсянникова:

Сначала нужно выяснить, кому было выгодно убить посла США. Возможно, это провокация с целью создать повод для 
вторжения.

Наталия Петросян:

То есть, как это зачем? — Логическое продолжение сценария 11 сентября. Небоскрёбы нынче дороги, разбрасываться ими 
кризис не позволяет — так фильм запустили непотребный для возбуждения масс — вот вам и жертвы, и крови вдоволь, 
своих же сограждан не пожалели ради «благого» дела. А теперь и флот можно направить для усмирения и устрашения, 
а более, чтоб хаос подпитать в округе. И все во имя цели «благостной» — долларовой империи своей не дать кануть в лету.

Михаил Минеев:

Пентагон направил два боевых корабля к берегам Ливии не просто так, а с ракетами на борту. Просто кончились 
гарантийные сроки хранения устаревших ракет.

Игорь Ткаченко:

Да так, это предвыборное шоу Обамы. Воевать корабли не будут в любом случае. И так сейчас у американцев хватает 
проблем с мусульманским миром. Трудно представить, что с ними будет, если они применят силу, даже мотивируя это 
защитой американских интересов и граждан. Это плоды их же политики, влезать везде со своим видением судеб любого 
государства. Этот кураж всеобщей дозволенности, когда — ни будь должна закончиться. А тем более сейчас, когда еще 
им предстоит влезать в противостояние между Японией и Китаем. Япония самый близкий союзник, а Китай главный 
экономический партнёр, да и страшновато последствиями, даже для США.

Добавим, что опрос проводился с 17 по 27 сентября. В нём приняли участие 653 блогера, оставивших 55 комментариев 
по теме опроса.

Напомним, что по сообщениям американской прессы целью вояжа кораблей является гуманитарная миссия по эвакуации 
дипломатического персонала. В то же время, по мнению эксперта ИА     REX  , публициста Кирилла Мямлина, это 
вынужденный внутриполитический предвыборный ответ Барака Обамы на убийство посла.

«Конкуренты бьют в тамтамы войны и разжигают толпу, которая требует жертвенной крови. Как мы уже говорили, 
„еврейская община проспонсировала кино еврейского режиссера, и кино это стало поводом для бомбёжек, в которых будут 
гибнуть в большинстве мирные люди“. Что касается комментариев насчёт „хватит спонсировать мусульманские страны“ — 
это чисто перевёрнутое восприятие мира. Исламские страны меняют натуральную нефть на бумажные фантики (вернее — 
на виртуальные записи в компьютерах американских банков). Впрочем, как говаривал Ницше, „люди не готовы поверить 
правде потому, что они не хотят разрушить свои иллюзии“», — резюмирует эксперт.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/29627.html
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Мясникович: Без единой валюты на постсоветском пространстве будет 
всё сложнее
Без единой валюты государствам постсоветского пространства будет работать всё сложнее. Об этом заявил премьер-
министр Белоруссии Михаил Мясникович 28 сентября на международном инвестиционном бизнес-форуме «Ялтинские 
деловые встречи», передаёт корреспондент ИА     REX  .

В то же время, глава белорусского правительства считает необходимым «пройти все этапы» валютной интеграции. «Нельзя 
запрягать телегу впереди лошади», — отметил он.

На сегодняшний день, считает Мясникович, есть все предпосылки для того, чтобы мировых резервных валют было больше 
и чтобы «российский рубль принимал эту почётную миссию». «Если у нас будет сбалансированное законодательство, если 
работают совместные компании — должны быть готовы к тому, чтобы была единая валюта», — заявил он.

Напомним, что в июне на бизнес-форуме «Единое экономическое пространство: новые возможности промышленного 
развития» председатель правительства РФ Дмитрий Медведев сказал, что считает возможным введение единой валюты 
в рамках Евразийского экономического союза, который планируется создать к 2015 году.

По словам российского премьера, этот вопрос «не является предметом озабоченности сегодняшнего дня», однако думать 
об этом нужно начинать уже сегодня.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/29628.html

В Узбекистане планируют построить солнечные электростанции 
мощностью до 2 ГВт
Компания «Узбекэнерго» планирует построить солнечные электростанции мощностью до 2 ГВт. Об этом 28 сентября 
сообщил столичный радиоканал «Ташкент». Первая фотоэлектростанция будет построена мощностью 50 МВт 
и выработкой 110 миллионов кВтч электроэнергии в год в Ташкентской области. Эти показатели соответствуют мощности 
малых ГЭС, например, Лениногорского каскада в Казахстане.

Для развития солнечной энергетики в Узбекистане имеются хорошие климатические условия, в соседней Киргизии есть 
богатые залежи поликремниев, используемых в солнечных батареях. Однако это довольно дорогая технология 
с длительным сроком окупаемости. В Ташкенте понимают, что своими силами республика не справится. Поэтому для 
строительства электростанции Узбекистан рассчитывает получить кредит от Азиатского банка развития (АБР).

К проекту уже проявили интерес иностранные компании, в том числе норвежская REC, индийская BHEL и российский 
«Лукойл». Ранее сообщалось, что «Лукойл» уже подготовил предварительный проект по строительству солнечной 
электростанции в Узбекистане со сметной стоимостью строительства около 250 млн евро.

Напомним, что в начале 2012 года в Узбекистане при финансовом содействии Азиатского банка развития был открыт 
Международный институт солнечной энергии. Его задачей является продвижение и развитие современных технологий 
солнечной энергии. При его содействии Узбекистан планирует стать региональным центром знаний по солнечной 
энергетике. По некоторым расчётам, возможности использования возобновляемых источников энергии в стране 
приравнивается эквиваленту 51 млрд тонн нефти. Существующие на сегодня технологии позволяют получить энергию, 
эквивалентную 179 млн тонн нефти, что в 3 раза превышает объём добываемого в республике топлива, и предотвратить 
выбросы 447 млн тонн углекислого газа, различных сернистых соединений, оксида азота и других веществ.

В настоящее время мировым лидером по производству электричества из солнечной энергии (в абсолютных цифрах) 
является Германия. Фотоэнергетика даёт порядка 3% общей выработки электроэнергии в этой стране, а также в Италии 
и Испании.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/29629.html

Минобороны осенью сократит число призывников на 10%
Минобороны в осеннюю призывную кампанию 2012 года уменьшит количество призывников на 10% Об этом 28 сентября 
сообщил журналистам замначальника Генштаба Вооружённых сил генерал-полковник Василий Смирнов.

«Осенью 2012 года в период с 1 октября по 31 декабря мы планируем призвать 140 тысяч 100 человек», — сказал он. При 
этом, весной этого года для прохождения службы в армии было отправлено 155 тысяч 570 новобранцев.

Как пояснил Смирнов, сокращая число призывников Минобороны рассчитывает повысить качество призывного 
контингента.
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Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/29630.html

Путин обсудил проблему пьянства за рулём с Советом безопасности
Президент России Владимир Путин 28 сентября провёл совещание с членами Совета безопасности, в ходе которого, 
в частности, обсуждалась проблема борьбы с нетрезвыми водителями. Об этом сообщает пресс-служба Кремля, передаёт 
корреспондент ИА     REX  .

Как уточняется, на совещании Путин «обсудил с постоянными членами Совета безопасности текущие вопросы социально-
экономической повестки дня, международную обстановку, в том числе в контексте дискуссий, ведущихся на Генеральной 
ассамблее ООН». «Кроме того, поднимался вопрос о необходимости принятия неотложных мер по борьбе с пьянством 
за рулём», — говорится в сообщении.

В совещании приняли участие председатель Совета Федерации Валентина Матвиенко, председатель Госдумы Сергей 
Нарышкин, руководитель администрации президента Сергей Иванов, секретарь Совбеза Николай Патрушев, 
замсекретаря Совбеза Рашид Нургалиев, министр внутренних дел Владимир Колокольцев, глава ФСБ Александр 
Бортников, глава Службы внешней разведки Михаил Фрадков.

Проблема пьянства за рулём стала предметом повышенного обсуждения после крупного ДТП, произошедшего 22 сентября 
на западе Москвы. Нетрезвый водитель, не справившись с управлением, врезался в группу людей на остановке 
общественного транспорта на Минской улице, в результате чего погибли пятеро воспитанников детского дома-интерната 
и двое их взрослых воспитателей.

В октябре, как ожидается, Госдума рассмотрит законопроект об ужесточении наказания для пьяных водителей. 
В документе, в частности, предлагается наказывать за вождение в нетрезвом виде лишением прав на срок до двух лет 
и конфискацией транспортного средства.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/29631.html

К зоне свободной торговли СНГ присоединится Узбекистан
Узбекистан станет девятым участником зоны свободной торговли стран СНГ уже в 2012 году. Об этом заявил 28 сентября 
Исполнительный секретарь СНГ Сергей Лебедев на заседании Совета глав правительств Содружества в Ялте, сообщает 
корреспондент ИА     REX  .

По его словам, процесс подписания и ратификации данного документа государствами-участниками СНГ постепенно идёт.

В последнее время Узбекистан, сделавший ставку на сотрудничество с США, заметно охладел к интеграционным проектам, 
реализуемым на постсоветском пространстве, в первую очередь, к военным, о чём свидетельствует приостановление 
членства Узбекистана в ОДКБ. Готовность присоединиться к зоне свободной торговли — хороший знак для всего 
центральноазиатского региона, где, по мнению ряда местных, нарастают дезинтеграционные и изоляционистские 
настроения.

Отметим, что своё решение Узбекистан принял вскоре после визита в Казахстан и Киргизию президента РФ Владимира 
Путина, который продемонстрировал, что Россия считает Центральную Азию ключевым для себя регионом и готова 
развивать отношения со всеми расположенными здесь государствами, учитывая их особенности и стратегические 
интересы. В частности, Владимир Путин фактически призвал Узбекистан и Казахстан принять участие в строительстве ГЭС 
на территории Киргизии, чтобы снять все опасения относительно их безопасности. Недавние телефонные переговоры 
Нурсултана Назарбаева и Ислама Каримова по вопросам использования гидроресурсов, а также сегодняшнее решение 
свидетельствуют о том, что в Ташкенте восприняли этот сигнал.

Напомним, что договор о создании зоны свободной торговли в рамках Содружества был подписан 18 октября 2011 года 
в Санкт-Петербурге главами правительств России, Украины, Белоруссии, Казахстана, Армении, Таджикистана, Молдавии 
и Киргизии. Тогда договор не подписали Азербайджан, Туркмения и Узбекистан, которые заявили о намерении 
присоединиться к нему в будущем.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/29632.html

Фильм «Я – гей и мусульманин» сняли с показа: обзор неполитических 
новостей СМИ Центральной Азии
ИА     REX   публикует обзор неполитических новостей СМИ Центральной Азии с 24 по 28 сентября. 
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24 сентября стало известно о присвоении президенту Туркмении Гурбангулы Бердымухамедову десятого дана 
по каратэ-до. Диплом вручил исполнительный председатель Всемирной федерации традиционного Фудокан-Сётокан 
каратэ-до (WTFSKF) Илия Йорга несколькими днями ранее. На сайте интернет-издания «Хроника Туркменистана», 
разместившего эту новость, появилось немало едких комментариев, в которых речь шла о том, что столь грубая лесть 
в адрес главы государства ставит в нелепое положение граждан Туркмении и вредит имиджу страны. Отметим, что десятый 
дан является высшей степенью посвящения мастера каратэ, для сравнения: пресловутый «черный пояс» приравнивается 
всего лишь к первому дану.

25 сентября столице Киргизии исполнилось 134 года. В программу Дня города вошло множество мероприятий, в том числе 
скачки, соревнования по национальным видам спорта, концерт и даже веломарш. Кульминацией праздника стало 
выступление на столичном стадионе «Спартак» известной группы «Город 312», все участники которой родом из Киргизии 
(312 — телефонный код Бишкека). Солистка коллектива Светлана Назаренко заявила, что артисты каждый год будут 
выступать для своих земляков в День города. Праздник завершился фейерверком на центральной площади Бишкека.

В сети появился новый клип дочери президента Узбекистана Гульнары Каримовой к песне Round Run, который снимался 
в середине июля в Бухаре. Наблюдавший за съёмками журналист сообщил, что ради Гугуши (сценический псевдоним 
Каримовой) была закрыта вся старая часть города. «Узбекская принцесса» опровергла эту информацию, а также 
сообщила, что не намерена заниматься пением на профессиональном уровне (CA-NEWS).

26 сентября в одно из отделений полиции Караганды (Казахстан) позвонила женщина и сообщила о том, что в её квартире 
заложена бомба, сообщает CA-NEWS. Прибывшие по адресу стражи порядка взрывного устройства не обнаружили, ими 
была задержана 31-летняя хозяйка квартиры, находившаяся в состоянии алкогольного опьянения. По прибытии 
в полицейский участок она объяснила свой поступок сном, в котором соседка якобы сообщила ей о заложенной бомбе. 
По факту заведомо ложного сообщения об акте терроризма (ст.242 УК РК) возбуждено уголовное дело.

В тот же день в Бишкеке незадачливая домохозяйка устроила пожар в своем жилище в ходе проведения ритуала 
окуривания арчой (местная разновидность можжевельника). Для тушения огня прибыли две пожарные машины, возгорание 
было ликвидировано за считанные минуты. В результате пожара в комнате сгорели 2 ковра и одеяла, пострадавших нет, 
сообщает АКИpress. Окуривание арчой — распространенный в Киргизии обряд очищения, изгнания и защиты от «злых 
духов» дома, людей и предметов. В момент ритуала сжигают можжевельник и произносят заклинание «Алас, алас, алас, 
ар балээден калас», что означает примерно «Сохрани от всяческих бед», вращая арчу по часовой стрелке вокруг себя, 
дома, или над оскверненными предметами.

27 сентября информационный видеопортал «Стан» сообщил, что в Бишкеке найден неизвестный роман классика 
киргизской литературы Чингиза Айтматова, известного миру по таким произведениям как «Белый пароход», «Плаха», 
«И дольше века длится день» и другим. Рукопись под названием «Земля и флейта» была обнаружена вдовой писателя 
в его кабинете среди других бумаг. Его дочери, депутату парламента Киргизии Ширин Айтматовой, одной из первых 
посчастливилось прочесть произведение, в котором автор рассказывает о строительстве Большого Чуйского канала, 
благодаря которому на местные поля стала поступать вода. Члены семьи писателя пока не решили, когда будут 
публиковать роман, поскольку рукопись требует редактуры, а достойный специалист для её проведения ещё не найден.

28 сентября в Киргизии разгорелся скандал вокруг фильма «Я — гей и мусульманин» режиссёра из Нидерландов Криса 
Беллони, в котором несколько марокканских геев рассказывают о том, как живется гомосексуалистам в мусульманском 
обществе. Показ фильма планировался в рамках 6-го Международного фестиваля документальных фильмов по правам 
человека «Бир дуйно-Кыргызстан», сообщает АКИpress, однако Первомайский районный суд Бишкека по иску Генеральной 
прокуратуры Киргизии признали фильм экстремистским и выдали организаторам фестиваля предписание отменить показ. 
Те подчинились требованиям закона. Перед собравшимися в зале зрителями выступила известная киргизская 
правозащитница Толекан Исмаилова. Она объяснила, что показ фильма отменён, поскольку может послужить поводом для 
обвинения организаторов в экстремизме.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/articles/29633.html

Московские энергетики объявили о полной готовности к зиме
Столичные энергетики на сегодняшний день полностью готовы к зимнему отопительному сезону. Об этом 28 сентября 
сообщил мэру Москвы Сергею Собянину гендиректор Московской объединённой энергетической компании (МОЭК) 
Андрей Лихачёв.

Глава города поинтересовался, не скажется ли на подготовке к отопительному сезону работа по объединению МОЭК 
с Московской теплосетевой компанией (МТК), на что Лихачёв ответил, что «все работы завершены в полном объёме 
согласно плану».

Он также сообщил, что в этом году компания закрыла 12 малых котельных в центре города, чтобы «освободить территории 
и перейти на более экономичные источники теплоснабжения». В полном объёме, по словам Лихачёва, выполнена 
программа замены электросетей к новому отопительному сезону.

Он добавил, что реорганизация МТК и МОЭК будет завершена 1 октября, после чего ОАО «МОЭК» станет крупнейшей 
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в России и мире структурой в сфере производства, распределения и сбыта тепловой энергии.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/29634.html

Всё больше россиян позитивно воспринимают «марш миллионов»: опрос
Положительных и отрицательных отзывов о предыдущем, июньском, «Марше миллионов» было получено примерно 
поровну. Среди отзывов о Марше, проходившем в сентябре, позитивные — явно преобладают, сообщили корреспонденту 
ИА     REX   социологи фонда «Общественное мнение» (ФОМ). Между тем, ничего не слышали о протестной акции на этот 
раз больше россиян, чем в июне.

Из 40% респондентов, которым известно о проходившем в сентябре «Марше миллионов», 14% восприняли эту акцию 
протеста позитивно и 10% — негативно, 16% с ответом затруднились. Для сравнения, в июне отрицательно к «Маршу 
миллионов» отнеслись 14%, положительно — 13%. Чаще других позитивно воспринимают эту акцию протеста сторонники 
бизнесмена Михаила Прохорова, главы КПРФ Геннадия Зюганова и лидера ЛДПР Владимира Жириновского, а также 
москвичи и люди с доходом свыше 20 тысяч рублей.

Те, кто положительно относится к «Маршу миллионов», видят в нем попытку повлиять на власть, изменить ситуацию 
в стране. Негативно настроенные полагают, что от маршей «толку не будет». При этом по мнеию 8% опрошенных 
в следующем «марше миллионов», если он состоится, примут участие больше россинян, 11% полагают, что столько же, 
7% — меньше, а 14% с ответом затруднились.

Как сообщало ранее ИА     REX  , по данным опроса всероссийского центра изучения общественного мнения (ВЦИОМ) 
за     полгода большинству лидеров «несистемной оппозиции» удалось существенно повысить свою известность  . Однако 
популярнее при этом стала только лидер движения «Экооборона» и «В защиту Химкинского леса» Евгения Чирикова и 
координатор «Левого фронта» Сергей Удальцов.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/29635.html

Медведев: У рубля есть все шансы стать международной резервной 
валютой
Председатель правительства РФ Дмитрий Медведев считает, что российский рубль вполне может стать международной 
резервной валютой. Об этом он заявил 28 сентября на международном инвестиционном форуме «Ялтинские деловые 
встречи», передаёт корреспондент ИА     REX  .

В своём выступлении премьер отметил, что сегодня «валюты азиатско-тихоокеанского рынка стучатся во все двери». 
«Пока, правда, наши китайские друзья не приняли решение о введении конвертируемости, но как только они это сделают, 
можете не сомневаться, все государства будут номинировать свои валютно-денежные запасы, резервы уже и в юанях», — 
заявил он.

По словам Медведева, таковым на сегодняшний день является «требование жизни». «Мы, начиная с 2008 года, убедились 
в том, что нынешняя валютная система не стабильна, она требует дополнительной опоры. А что это за опора? Это другие, 
дополнительные резервные валюты», — сказал он.

«Я считаю, что у рубля есть в этом смысле все шансы стать такой валютой», — отметил премьер. При этом он подчеркнул, 
что проект по приданию рублю статуса резервной валюты Россия продвигает не в одиночестве, а с партнёрами по Единому 
экономическому пространству — Казахстаном и Белоруссией.

«Мы сейчас думаем о том, чтобы эти все валютные вопросы, а также вопросы развития финансового центра в Москве 
решать сообща», — добавил Медведев.

Говоря об отношениях в рамках интеграционного объединения, российский премьер напомнил, что «только в результате 
создания Таможенного союза в самом начале его деятельности взаимный товарный оборот вырос в среднем на 30-40%», 
а объём единого рынка трёх стран достиг 165 млн человек.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/29636.html

Стабильность Каспийского региона зависит от России и Азербайджана: 
эксперт
Стабильность в отношениях официальных Москвы и Баку стали залогом стабильности на Каспии, и эти отношения могут 
сыграть важную роль в условиях надвигающегося внимания к этому региону. Об этом заявил генеральный директор Центра 
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политической конъюнктуры России, генеральный директор Института каспийского сотрудничества Сергей Михеев 
28 сентября в Москве в ходе видеомоста Москва — Баку на тему «Россия — Азербайджан: 20 лет отношений», сообщает 
корреспондент ИА     REX  .

«Сегодняшнее состояние отношений, как и вчерашнее, и, надеюсь, будущее, я оцениваю как позитивное. Я бы не назвал 
его идеальным, но идеальных отношений между странами не бывает. Стабильные отношения Азербайджана и России 
стали одним из факторов региональной стабильности на Каспии. Азербайджан является ведущей державой на Каспийском 
море, и его роль невозможно переоценить. Понимание между двумя странами — важная вещь, которую надо ценить», — 
подчеркнул эксперт.

Он посетовал на незначительное внимание со стороны России к прикаспийским территориям: «В будущем роль 
Каспийского региона будет повышаться. В этом свете роль Баку и Москвы будет одним из главных кирпичиков в ситуации 
сохранения стабильности: регион Каспия будет привлекать к себе внимание, причём не всегда положительное. Понимание 
двух стран дорогого стоит. Что касается экономического аспекта отношений — они развиваются неплохо, но могли бы 
развиваться лучше: всё же обе страны за эти 20 лет имели сырьевую диверсификацию экономики. Для России, увы, 
прикаспийские регионы остаются незначительными. Я думаю, сфера развития двух стран очень перспективна».

Михеев квалифицировал взаимоотношения России и Азербайджана как «стабильно-позитивные»: «Наличие в РФ большой 
азербайджанской диаспоры, связи — это культурная ценность, которой надо дорожить. Наши отношения — стабильно-
позитивные. Естественно, есть разногласия во многих сферах, но если смотреть на это как на весы, то часа позитива 
перевешивает. Проблемы есть, вокруг них ведутся дискуссии, но я убеждён, что в перспективе нам придётся поддерживать 
конструктивное взаимодействие, потому что другого выхода у нас нет. Я уверен, что новое столетие будет очень 
непростым, и всё, что происходит в мире, свидетельствует об этом. Ситуация региональной безопасности будет ключевым 
фактором обеспечения стабильности. Отношения двух стран крайне важны, и две страны, по крайней мере, не наделали 
глупостей, как это сделали некоторые другие страны».

Напомним, 30 сентября исполняется 20 лет с момента подписания Соглашения о свободной торговле между Россией 
и Азербайджаном. 2012 год проходит под знаком 20-летнего юбилея установления дипломатических отношений России 
и Азербайджана. Многие политологи также обращают внимание на важность кавказского и каспийского регионов в свете 
геополитической перспективы.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/29637.html

В азербайджанском обществе сохраняется обида на Россию за Карабах: 
эксперт
Правящие элиты России и Азербайджана осознают, что двум странам не обойтись друг без друга. Об этом заявил 
политолог Расим Агаев 28 сентября в Баку в ходе видеомоста Москва — Баку на тему «Россия — Азербайджан: 20 лет 
отношений», сообщает корреспондент ИА     REX  .

«Мы можем сравнить российско-азербайджанские отношения с 1988 года, когда появились первые признаки отчуждения, 
которые перерасли в отчуждение до 2000 года, затем, в путинский период наметилось потепление, и сейчас всё пришло 
к добрососедским отношениям. Действительно, на официальном уровне правящие элиты сознают, что друг без друга 
не обойтись: положение Азербайджана и связанные с ним факторы осознаны, и здесь всё ясно. Можно лишь пожалеть, что 
нет темпов и инвестиций, инноваций которыми располагает Россия», — сокрушается эксперт.

Вместе с тем, Агаев назвал позицию России 90-х годов по отношению к проблеме Нагорного Карабаха «ошибочной 
политикой»: «Наряду с этим меня вот что беспокоит как человека, выросшего в России, носителя русского языка. Меня 
беспокоит то, что, несмотря на накопленный позитив, всё-таки в азербайджанской среде сохраняется отчуждение, 
недоверие и обида на Россию. Обида эта связана с Карабахом. Так получилось, что на том этапе Ельцина-Горбачёва 
у России сохранялся крен в сторону армян, и военные вычленили территорию. Это было ошибочной политикой тогдашнего 
руководства, которое стремилось сохранить своё присутствие в Закавказье, что было недальновидной политикой. Истории 
уже не изменишь, а проблема остаётся».

Как ранее сообщало ИА REX, генеральный директор Центра политической конъюнктуры России, генеральный директор 
Института каспийского сотрудничества Сергей Михеев заявил о том, что стабильность в отношениях официальных 
Москвы и Баку стали залогом стабильности на     Каспии  , и эти отношения могут сыграть важную роль в условиях 
надвигающегося внимания к этому региону. «Стабильные отношения Азербайджана и России стали одним из факторов 
региональной стабильности на Каспии. Азербайджан является ведущей державой на Каспийском море, и его роль 
невозможно переоценить. Понимание между двумя странами — важная вещь, которую надо ценить», — подчеркнул 
эксперт.

Напомним также, что 30 сентября исполняется 20 лет с момента подписания Соглашения о свободной торговле между 
Россией и Азербайджаном. 2012 год проходит под знаком 20-летнего юбилея установления дипломатических отношений 
России и Азербайджана. Многие политологи также обращают внимание на важность кавказского и каспийского регионов 
в свете геополитической перспективы.
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Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/29638.html

Россияне поддерживают решение Youtube не удалять трейлер фильма 
«Невиновность мусульман»
40% опрошенных Левада-центром россиян, которые слышали о выходе в США фильма «Невиновность мусульман», 
считают адекватным решение интернет-ресурса Youtube не удалять его рекламный ролик. Ещё 31% не поддержал это 
решение, сообщили социологи корреспонденту ИА     REX  . 

Интересно также, что по мнению 38% опрошенных протесты мусульман против выхода этого фильма в ряде арабских 
страны неоправданны, но 39% сочли их адекватными.При этом 56% согласны с мнением, что «американцам в этой 
ситуации досталось поделом, они на деле столкнулись с последствиями инспирированной ими в прошлом году «арабскй 
весны». Стоит также отметить, что у 44% опрошенных акции протеста против фильма вызвали желание его посомтреть.

Отметим, опрос проведен 21-24 сентября среди 1601 человека в возрасте 18 лет и старше в 130 населённых пунктах 
45 регионов страны. Распределение ответов приводится в процентах от общего числа опрошенных вместе с данными 
предыдущих опросов. Статистическая погрешность данных этих исследований не превышает 3,4%

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/29639.html

Сепаратистских настроений в Калининградской области нет: вице-
губернатор
Сепаратистских настроений среди населения Калининградской области сегодня нет. Об этом заявил вице-губернатор 
региона Константин Суслов в беседе с журналистами 28 сентября, передаёт корреспондент ИА     REX  .

«Перманентно появляющиеся в российской и европейской прессе „аналитические“ статьи о том, что в Калининградской 
области растут сепаратистские настроения, а народ спит и видит, как однажды проснётся в составе Германии — 
не соответствуют действительности», — заявил он.

По словам вице-губернатора, Калининградская область «есть и на века останется западным форпостом России». 
«Подобные публикации на Западе имеют цель попытаться сформировать в общественном сознании калининградцев 
установки на сепаратизм и расколоть монолит российской государственности. Что касается некоторых российских жёлтых 
СМИ, то они порой идут на придумывание „сенсаций“ ради повышения тиража и привлечения рекламных денег. Серьёзная 
пресса не позволяет себе инсинуаций», — отметил Суслов.

Он добавил, что населения региона «на самом деле прекрасно понимает, что развитие экономики края, и, как результат, - 
дополнительные рабочие места и другие социальные последствия экономического прогресса, происходят, в том числе, при 
поддержке федерального центра».

«Меньше популистской политики — больше конкретной экономики. Этот принцип позволит нам не на словах, а на деле 
повысить жизненный уровень людей, которые давно сыты пустыми политическими обещаниями и ждут от властей 
конкретных действий и у нас в области, и в прибалтийских республиках», — заявил Суслов.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/29640.html

России требуется выработать адекватную политику в Каспийском 
регионе: мнение
Российское духовное и человеческое в Азербайджане ограничено, но уладить этот вопрос может принести адекватная 
политика России. Об этом заявил политолог Расим Агаев 28 сентября в Баку в ходе видеомоста Москва — Баку на тему 
«Россия — Азербайджан: 20 лет отношений», сообщает корреспондент ИА     REX  .

«Я согласен с тем, что XXI век будет ничем не лучше, а может и хуже XX века, и эти проблемы будут накладывать 
отпечаток на отношения двух стран. Российское духовное и человеческое присутствие в Азербайджане ограничивается 
ввиду геополитической ситуации, в которой Россия перестаёт играть ту роль, которая могла бы играть. Она утратила 
прошлую роль, усилилась конкуренция, и политические элиты чувствуют эту конкуренцию. Если Россия не выработает 
адекватной политики в этом регионе, то это создаст множество преград для гармонизации отношений», — считает 
специалист.

По его словам, в Азербайджане появилось поколение, не владеющее русским языком: «Выросли новые поколения, 
которые не владеют русским языком. Это в какой-то мере восполняется 1,5 млн азербайджанцев в РФ, но поколение это 
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не впитывает всё духовное, что впитали предыдущие поколения, а это — дорога к отчуждению. Мне бы хотелось, чтобы 
Россия учитывала эти новые факторы. Нисколько не снимая вины с Азербайджана за имевшиеся коллизии 
во взаимоотношениях, на том этапе именно неспособность педалирования проблемы самоопределения наций в новой 
интерпретации в ущерб территориальной целостности развалила СССР, развалила Югославию, и может больно ударить 
по самой России: невозможно проводить вовне одну политику, а изнутри — другую».

Эксперт подчеркнул , что интеграционные проекты требуют доверительных отношений между странами: «Россия — 
многонациональное государство, и важное значение приобретает значение проблема территориальной целостности. Если 
это будет устранено — считайте, что остальное может легко вернуться. Впереди много проектов, которые волнуют 
Азербайджан: Евразийский союз, другие проекты. Всё это требует особой доверительности».

Как ранее сообщало ИА REX, Расим Агаев также заявил о том, что правящие элиты России и Азербайджана осознают, что 
двум странам не     обойтись друг без друга  . «На официальном уровне правящие элиты сознают, что друг без друга 
не обойтись: положение Азербайджана и связанные с ним факторы осознаны, и здесь всё ясно. Можно лишь пожалеть, что 
нет темпов и инвестиций, инноваций которыми располагает Россия», — сокрушается эксперт.

Напомним также, что 30 сентября исполняется 20 лет с момента подписания Соглашения о свободной торговле между 
Россией и Азербайджаном. 2012 год проходит под знаком 20-летнего юбилея установления дипломатических отношений 
России и Азербайджана. Многие политологи также обращают внимание на важность кавказского и каспийского регионов 
в свете геополитической перспективы.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/29641.html

Алексей Власов: «Общественная дипломатия должна 
консолидироваться»
Создание контактов между странами находится не только в руках правящих элит, но и в руках неправительственных 
организаций. Об этом заявил исполнительный директор Политологического Центра «Север-Юг» Алексей Власов 
28 сентября в Москве в ходе видеомоста Москва — Баку на тему «Россия — Азербайджан: 20 лет отношений», сообщает 
корреспондент ИА     REX  .

«Когда мы говорим о решении двусторонних проблем, мы обращаемся к сюжетам официальных лиц. Но есть ещё один 
мощный ресурс, который не задействован в полной мере — это общественная дипломатия. За 20 лет в двух странах 
выросло поколение, которое не очень хорошо знает друг друга и друг о друге. Многие россияне никогда не были 
в Азербайджане. Возникают объективные процессы, при которых мы можем отдалиться друг от друга. И сейчас создание 
контактов — в руках не только правящих элит, но и неправительственных организаций. Кто-то скажет, что это малые дела, 
но с XIX века именно они решают те вопросы, которые не могут решать власть придержащие», — сказал специалист.

Он обратил внимание на важность установления контактов между молодёжью двух стран: «Сейчас такой момент, когда 
публичная дипломатия должна консолидироваться. Речь идёт не только о взаимодействии в формате конференций, 
но и в создании общих смыслов. Именно молодёжь — те люди, которые будут выстраивать фундамент отношений двух 
стран на ближайшую перспективу. Нет ни одной проблемы, которой мы не могли бы решить. Но нужно, чтобы к работе 
подключались и эксперты, журналисты, учёные. В этом случае препятствия будут устранены».

Как ранее сообщало ИА REX, политолог Расим Агаев заявил о том, что российское духовное и     человеческое   
в     Азербайджане ограничено  , но уладить этот вопрос может принести адекватная политика России. «Россия утратила 
прошлую роль, усилилась конкуренция, и политические элиты чувствуют эту конкуренцию. Если Россия не выработает 
адекватной политики в этом регионе, то это создаст множество преград для гармонизации отношений», — считает 
специалист.

Напомним также, что 30 сентября исполняется 20 лет с момента подписания Соглашения о свободной торговле между 
Россией и Азербайджаном. 2012 год проходит под знаком 20-летнего юбилея установления дипломатических отношений 
России и Азербайджана. Многие политологи также обращают внимание на важность кавказского и каспийского регионов 
в свете геополитической перспективы.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/29643.html

Благодаря кризису белорусский покупатель изменил мнение об 
отечественной продукции
Благодаря кризису, происходившему в Белоруссии в 2011 году, многие жители республики изменили мнение о продукции 
отечественного производства в лучшую сторону. Об этом заявила журналистам зампредседателя концерна «Беллегпром» 
Людмила Тяглова, сообщает корреспондент ИА     REX  .

Информационное агентство REX
Телефон: +7 (495) 972-49-27
Сайт: http://www.iarex.ru
Email: info@iarex.ru

http://www.iarex.ru/
http://www.iarex.ru/
http://www.iarex.ru/news/29643.html
http://www.iarex.ru/news/29641.html
http://www.iarex.ru/news/29641.html
http://www.iarex.ru/
http://www.iarex.ru/news/29641.html
http://www.iarex.ru/news/29638.html
mailto:info@iarex.ru?subject=%D0%9F%D0%B8%D1%81%D1%8C%D0%BC%D0%BE%20%D0%B2%20%D1%80%D0%B5%D0%B4%D0%B0%D0%BA%D1%86%D0%B8%D1%8E%20%D0%98%D0%90%20REX


       Запрещено для детей                      Информационный бюллетень от 29.09.12 
21.09.12

Она напомнила, что в прошлом году граждане страны, опасаясь повышения цен в результате случившихся девальваций 
белорусского рубля, скупали товары в весьма больших объёмах. «Это позволило нам утвердиться на внутреннем 
рынке», — отметила замглавы концерна.

Сегодня, по словам Тягловой, поставки отечественной продукции на внутренний рынок осуществляются по всем товарным 
позициям.

Вместе с тем, отметила она, одним из следствий прошлогоднего ажиотажного спроса стало снижение в текущем году 
спроса на швейные изделия, одежду и обувь.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/29642.html

России и Азербайджану необходимо наращивать действия в 
информационном поле: мнение
Прошедшие 20 лет с момента распада СССР стали годами притирки России и Азербайджана, и сегодня можно говорить 
о «новом старте». Об этом заявил главный редактор газеты New Baku Post Тофик Аббасов 28 сентября в Баку в ходе 
видеомоста Москва — Баку на тему «Россия — Азербайджан: 20 лет отношений», сообщает корреспондент ИА     REX  .

«Прошедшие 20 лет были неровными, но это были годы притирки. Сейчас имеет смысл говорить о новом старте. Есть воля 
руководителей двух стран развивать сотрудничество на перспективу. Но в данном случае появляется вопрос: „На каком 
уровне находятся наши отношения?“. Иногда в медиа-ресурсах звучат не совсем реалистичные мысли. В силу многих 
причин в наших странах медиа-средства чутко прослеживают эти моменты. В случаях, когда передёргивают факты, 
конечно, все нужные ответы и комментарии звучат, но, увы, наши друзья в российских кругах не очень чётко вносят ясность 
в данные моменты», — сетует азербайджанский эксперт.

По его мнению, внесение сумятицы со стороны ангажированных кругов не должно вносить дисбаланс в отношения двух 
стран: «Хотелось бы, чтобы, говоря об общественных настроениях, работа шла на всех площадках. Порой ангажированные 
круги вносят сумятицу в отношения, но это не должно вносить дисбаланс в наши отношения. Это задача не только 
Азербайджана, но и наших российских коллег. Конечно, нам нужно наращивать наши действия в информационном поле».

Как ранее сообщало ИА REX, исполнительный директор Политологического Центра «Север-Юг» Алексей Власов заявил 
о том, что создание контактов между странами находится не только в руках правящих элит, но и в 
руках неправительственных организаций. «Когда мы говорим о решении двусторонних проблем, мы обращаемся к сюжетам 
официальных лиц. Но есть ещё один мощный ресурс, который не задействован в полной мере — это общественная 
дипломатия. За 20 лет в двух странах выросло поколение, которое не очень хорошо знает друг друга и друг о друге», — 
сказал он.

Напомним также, что 30 сентября исполняется 20 лет с момента подписания Соглашения о свободной торговле между 
Россией и Азербайджаном. 2012 год проходит под знаком 20-летнего юбилея установления дипломатических отношений 
России и Азербайджана. Многие политологи также обращают внимание на важность кавказского и каспийского регионов 
в свете геополитической перспективы.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/29644.html

Вступление России в ВТО создаёт трудности для белорусской лёгкой 
промышленности: мнение
Вступление России в ВТО поставило белорусскую лёгкую промышленность перед необходимостью принятия 
дополнительных мер по сохранению для себя российского рынка. Об этом заявила журналистам зампредседателя 
концерна «Беллегпром» Людмила Тяглова, сообщает корреспондент ИА     REX  .

По её словам, с присоединением России к ВТО резко возрастёт число товаров в целом, в связи с чем увеличится 
и конкуренция на рынке. «На внутренний рынок Белоруссии могут хлынуть более дешёвая одежда, обувь, ковровые 
изделия и так далее», — отметила зампредседателя концерна.

Непросто, по мнению Тягловой, Белоруссии будет справиться и с тем, что после вступления России в ВТО будут увеличены 
ввозные таможенные ставки на комплектацию и уменьшены — на готовую продукцию. «Конкурировать будет очень 
сложно», — отметила она.

Как сообщила замглавы «Беллегпрома», концерн в настоящее время активно занимается решением этой проблемы: 
«Планируется разработка разного рода компенсационных меры, которые могли бы помочь предприятиям республики 
снизить риски. Вполне возможно, что будут предоставлены какие-то налоговые льготы».
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В данной связи Тяглова также напомнила, что «и Вьетнам, и Китай, когда вступали в ВТО, увеличили инвестиции 
в производство товаров лёгкой промышленности, так как вся продукция лёгкой промышленности — это «быстрые деньги».

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/29645.html

Международный аэропорт «Ставрополь» открылся после первой стадии 
модернизации
28 сентября состоялось торжественное открытие международного аэропорта «Ставрополь» после первой стадии 
модернизации. Как сообщает корреспондент ИА     REX  , на церемонии открытия ленту перерезали министр транспорта 
Ставропольского края Александр Павлов, генеральный директор Международного аэропорта «Ставрополь» Николай 
Апальков и глава администрации Ставрополя Андрей Джатдоев.

В рамках реконструкции был обновлён  фасад и внутренняя части здания аэровокзала, где установлены новые витражи и 
облицовочная плитка жёлтого цвета – цвета ставропольского флага, облагорожена привокзальная площадь. Расширен зал 
ожидания, произведён ремонт лестницы в международный сектор аэропорта, увеличен накопитель с 130 до 200 мест, что 
позволяет обслуживать сразу два рейса, установлено новое современное оборудование для пунктов регистрации 
пассажиров, оборудованы места для инвалидов в уборной комнате.

Генеральный директор аэропорта Ставрополя Николай Апальков отметил, что эта работа была бы невозможна без 
поддержки краевого правительства и администрации Ставрополя. Он отметил, что в рамках реконструкции большое 
внимание было уделено ремонту взлётно-посадочной полосы. «Сейчас она способна принимать Airbus-319 и Boeng-737. В 
2014-2015 году начинается капитальный ремонт полосы. Будет увеличена её длина до 3 тыс. метров. Сейчас ее длина 2600 
м», - сказал он.

Глава аэропорта отметил, что реконструкция полосы будет осуществляться за счёт средств краевого и федерального 
бюджетов. «В 2014 году составляется план работ и проектировка, а в 2015 году начинается реконструкция. В плане также 
новое здание аэровокзала, которое когда-то уже было заложено в проекте», - сказал глава аэропорта. 

Говоря о стоимости модернизации министр транспорта Ставропольского края Александр Павлов сообщил, что сумма 
затрат будет озвучена по окончании модернизации аэропорта. «На сегодняшний момент идёт проектировка и 
строительство, поэтому всю сумму мы назвать не можем», - сказал министр.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/29646.html

США дополнительно выделят сирийской оппозиции $45 млн
Власти США приняли решение дополнительно выделить сирийской оппозиции 45 млн долларов. Об этом сообщила 
госсекретарь США Хиллари Клинтон 28 сентября в кулуарах Генассамблеи ООН в Нью-Йорке.

По её словам, 30 млн долларов будут направлены в качестве гуманитарной помощи беженцам, а ещё 15 млн долларов — 
на поддержку оппозиции.

Напомним, конфликт в Сирии длится с марта 2011 года. По данным ООН, за этот период в стране погибли более 20 тысяч 
человек.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/29647.html

Путин отмечает необходимость глубокой модернизации ГАЗа
Президент России Владимир Путин поздравил коллектив Горьковского автомобильного завода с 80-летием предприятия, 
отметив необходимость проведения его модернизации. Об этом 28 сентября сообщает пресс-служба Кремля, передаёт 
корреспондент ИА     REX  .

Как говорится в своём поздравлении глава государства, строительство ГАЗа «стало значимым событием в истории 
отечественного автомобилестроения, весомым вкладом в укрепление экономического, индустриального потенциала 
страны».

«Вы по праву можете гордиться многими поколениями инженеров и конструкторов, строителей и рабочих — специалистов 
самого высокого класса. Их трудом и талантом было создано одно из крупнейших промышленных предприятий России, 
заложены замечательные профессиональные традиции», — подчеркнул Путин.

Он добавил, что сегодня перед коллективом завода «стоят важные, востребованные задачи, главные из которых — 
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глубокая модернизация производства, разработка и внедрение новейших технологий, повышение качества 
и конкурентоспособности продукции». «И конечно, особое внимание надо уделить вопросам соблюдения экологических 
норм и стандартов, подготовке молодых кадров», — отметил президент.
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